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Marcha de jubilados: con
detenciones y destrozos 

 Milei recorrió la zona de
desastre en Bahía Blanca

Varios detenidos en secuestro
de drogas, dinero y vehículos

La llovizna 
acompaña
a la capital
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El mega operativo se realizó 
ayer de mañana en domici-
lios de los barrios San Vi-
cente y 10 de Junio de esta 
Capital. Personal de Gendar-

tos de relevancia. Asimismo 
se logró la detención de 
cuatro sospechosos de esta 
actividad ilícita.

mería y de Lucha Contra el 
Narcotráfico procedió al se-
cuestro de estupefacientes, 
plantas de cannabis, dinero, 
vehículos y demás elemen-

Misión riojana al exterior

Funcionarios brindaron detalles de 
la Feria Minera realizada en Canadá

En la noche del mar-
tes último y durante 
casi toda la jornada 
de ayer se registro 
una mansa lluvia en 
esta Capital, según 
el informe brindado 
por el director de 
Defensa Civil  de 
la provincia, Pablo 
Moreno.

Red de Diálisis
En el marco del 
Día Mundial del 
Riñón, el Ministerio 
de Salud destacó 
el trabajo realiza-
do a través de la 
Red de Diálisis, 
un sistema que 
garantiza cober-
tura y tratamiento 
para pacientes 
con insuficiencia 
renal crónica en 
la provincia, tanto 
en capital como en 
Chepes, Villa Unión, 
Chilecito, Arauco y 
Chamical.

Concejales

Citan a Torres
a dar detalles
de Estacionalo
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La Rioja es sede de importantes 
eventos sobre Derecho Registral

Durante los días de hoy y mañana, La Rioja será sede de 
dos importantes eventos vinculados al Derecho Registral, 
como la jornada preparatoria al I Congreso Nacional e 
Iberoamericano de Derecho Registral Inmobiliario y la 65° 
Reunión del Consejo Federal de Registros de la Propiedad 
Inmueble. 

El acto de apertura será encabezado por el ministro de 
Vivienda, Tierras y Hábitat Social, Ariel Puy Soria (foto), se 
realiza hoy a las 10:30, en las instalaciones del Paseo Cultu-
ral “Castro Barros” y contará con la presencia de represen-
tantes de 19 provincias y CABA, además de profesionales, 
estudiantes y público en general. 

Estarán presentes también por la secretaria de Tierras, 
Irene Zárate Rivadera; la presidenta del Consejo Federal de 
Registro de la Propiedad Inmueble de la República Argenti-
na, María Laura Rocamora; la secretaria del Consejo Federal 
de Registro de la Propiedad Inmueble, escribana Regina 
Heit; el director de Registros de la Propiedad Inmueble de 
La Rioja, Ricardo Adi; entre otras autoridades. 

En ese sentido, el titular de la cartera de Vivienda, desta-

có la importancia de las jornadas, a la vez que precisó que 
“los registros de la Propiedad Inmueble son fundamentales 
a la hora de trabajar sobre la seguridad jurídica y el ordena-
miento territorial y en el caso del Estado permiten elaborar 
políticas públicas como el saneamiento masivo de títulos, 
además de contar con los recursos para avanzar en la cons-
trucción de viviendas, entre otros aspectos”. 

La jornada de hoy preparatoria al I Congreso Nacional e 
Iberoamericano de Derecho Registral Inmobiliario, contará 
con la participación de prestigiosos disertantes, entre los 
que se destacan representantes de  las direcciones de Re-
gistro de la Propiedad de todo el país; Comisión de Noveles 
del Colegio de Escribanos de La Rioja; Comisión de Derecho 
Registral del Consejo de Abogados de La Rioja; equipo téc-
nico de los Registros de la Propiedad de La Rioja y Buenos 
Aires; docentes y graduados de la UNLaR y magistrados del 
Poder Judicial de La Rioja.

Estas jornadas preparatorias servirán de antesala acadé-
mica para visualizar los ejes temáticos de mayor relevancia 
que se desarrollarán en el Primer Congreso Nacional e Ibe-

roamericano de Derecho Registral, a llevarse a cabo los días 
19 y 20 de mayo de 2025 en CABA. 
Para mañana

En tanto que este viernes se celebrará la 65° (LXV) Reu-
nión Plenaria del Consejo Federal de Registro de la Propie-
dad Inmueble, con la participación de las autoridades de 
los Registros de la Propiedad de 19 provincias y la Ciudad 
Autónoma de Buenos Aires, en la que se abordarán y anali-
zarán ejes temáticos comunes a todos los registros del país 
y unificarán criterios de trabajos vinculados a la aplicación 
de la Ley Nacional de Registración Inmobiliaria N° 17.801 y 
demás normativas vinculadas al derecho registral.

Una mansa llovizna se registró en Capital e interior
Pablo Moreno, director 
de Defensa Civil de la 

Provincia informó a Medios 
El Independiente que de 

acuerdo con lo adelantado 
por el Servicio Meteorológico 

Nacional (SMN) una mansa 
lluvia (por momentos más 
intensa) se registró desde 

anteanoche en esta ciudad y 
parte de la mañana de ayer; 

y en algunas regiones del 
interior.

Moreno señaló que “la lluvia nos 
a c o m p a ñ a  d e s d e  a n o c h e  d e l 
martes y continuó lloviendo en 

la Capital de La Rioja durante la mañana. 
En interior también se registró una leve llo-
vizna y continuó por la mañana y como así 
también en zona rural en las rutas 5, 6 y 25 
en algunos parajes. En lo que va de la maña-
na es una lluvia mansa, y sólo se registraron 
3 llamados por solicitud de asistencia leve”.

De acuerdo con el informó del SMN para 

la jornada de hoy jueves será sin registro de 
lluvia, como así también para el resto de la 
semana, señaló Moreno.

 Con respecto a las rutas se encuentran 
transitables pero recomendó “precaución”, 
tanto en provinciales como nacionales, en 
este sentido están “en alerta las áreas de 
emergencia y viales por esta contingencia 
meteorológica”. 

Se recomendó circular con “precaución, 
especialmente los motociclistas por los 
bancos de arena en algunas avenidas y ca-
lles  que llevan a producir accidentes, como 

también en aquellas arterias que tienen 
pozos y roturas y por el agua acumulada 
no se visualizan. Se pidió  no sacar las bol-
sas de residuos porque se caen y tapan los 
desagües, y tener cuidado de no acercarse 
a los pilares de luz, recomendaciones que 
se brindan para prevenir cualquier tipo de 
siniestro o accidente domiciliario”, expresó 
Moreno.
rioja Bus normal

Por otra parte la subsecretaria de Rela-
ciones Institucionales María Emilia Santan-
der, en diálogo con Medios El Independien-

te manifestó que el servicio de transporte 
urbano se realizó sin ningún inconveniente 
en la jornada de ayer por las precipitaciones 
caídas. 

Agregó que “salimos bien con el servi-
cio con algunos momentos de demora por 
precaución, pero esta todo normal solo 
un inconveniente se produjo a las 7 de la 
mañana, con un coche de la línea 2 que se 
reemplazo de forma inmediata”.

Con respecto al boleto estudiantil gra-
tuito, expresó que en el caso de educación 
primaria y secundaria, cuyos interesados 
deben concurrir con DNI y certificado de 
escolaridad, se gestiona todo el año. Se co-
menzó en febrero con la inscripción y reem-
padronamiento para el 5 de marzo cuando 
comenzaron las clases para estos niveles.

En el caso del boleto universitario, in-
dicó que se habilito el pasado lunes, los 
alumnos ingresantes deben concurrir con 
el certificado del cursillo aprobado para los 
años más avanzados con el certificado de 
alumno regular. Aclaro que este beneficio 
es para los alumnos y alumnas de La Rioja 
y argentinos.

Finalmente Santander manifestó que 
se está evaluando el funcionamiento del 
transporte urbano de pasajeros los días do-
mingos para ese fin se tendrán que disponer 
de más unidades.

Cortes de luz en Famatina
Desde la empresa EDELaR informaron que durante la jornada de hoy, 
desde las 6:30 hasta las 8 aproximadamente, las localidades de Pituil, 
Angulo, Chañarmuyo, Campanas, Santo Domingo, Santa Cruz, La Cuadra y 
Potrerillo, tendrán un corte del servicio de energía eléctrica debido a tareas 
de mantenimiento en línea de media tensión.
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El secretario de Ambiente, Santiago 
Azulay, remarcó: “yo creo que la actividad 
en su conjunto, sobre todas las cosas, ge-
nera impactos positivos. Impactos que se 
traducen en la cotidiane idad de la gente en 
elevar su calidad de vida. Y por supuesto 
que esto debe estar interpretado en un con-
cepto macro que es el modelo de desarrollo 
sostenible, en donde como comunidad es 
importante que entendamos que para poder 
hacer que nuestros hijos estén mejor, que 
tengan una muy buena educación, los papás 
necesitan un buen empleo”.

“Impacto 
positivo”

Desarrollo 
del sector

“Bueno, la verdad que en este último 

tiempo la minería en la provincia de La 

Rioja ha ido cambiando notablemente 

la perspectiva debido a que tenemos una 

voluntad política de hacer minería. Hoy 

formamos parte de lo que es el corredor 

minero del norte, eso nos posibilita 

tener relaciones con las otras provincias 

que también tienen minería y así de esa 

manera poder ir avanzando en distintas 

áreas del sector”, explicó a su turno el 

presidente de la empresa estatal riojana 

EMSE, Walter Gómez.

En departamentos
La secretaria de Minería, Ivana Guardia, 

explicó que “los proyectos que se están tra-
bajando actualmente son en su mayoría en el 
Valle del Bermejo, lo que es Vinchina y Lama-
drid, pero como decía, también hay un gran 
impacto en lo que es Villa Unión porque ahí 
por el camino por Villa Unión se llega a todos 
los proyectos que estamos nombrando. Y en 
Chepes también tenemos un proyecto en el 
mapa de prospección. Tenemos una provin-
cia 100% minera, porque en todos los depar-
tamentos tenemos algún recurso natural”.

Brindaron detalles de la misión riojana en
Feria Minera y de proyectos en ejecución
Encabezada por el ministro de 

Trabajo, Empleo e Industria de la 
provincia, Federico Bazán, parte 

de la comitiva que participó 
de la gira por la Feria Minera 

en Canadá brindó detalles de 
lo que significó la presencia 

de La Rioja en el evento más 
importante del mundo en la 

materia. Además, informó sobre 
todos los proyectos que se están 
ejecutando en suelo riojano y las 
proyecciones que se tienen en el 

corto, mediano y largo plazo.

El ministro 
Federico 

Bazán brindó 
detalles 

del trabajo 
que realizó 
la comitiva 
riojana en 

Canadá y de 
los proyectos 
que se están 

ejecutando en 
la provincia.

En el mediodía de ayer se concretó una im-
portante conferencia de prensa en el Salón 
Blanco de Casa de Gobierno, la cual estuvo 

encabezada por el ministro de Trabajo, Empleo 
e Industria de la provincia, Federico Bazán, 
acompañado por la secretaria de Minería, Ivana 
Guardia; el secretario de Ambiente Santiago Azu-
lay y el presidente de  la empresa EMSE (Energía 
y Minerales Sociedad del Estado), Walter Gómez.

En este sentido, Bazán comenzó agradeciendo 
a los medios presentes por la asistencia y remarcó 
que la presencia de La Rioja en la Feria Minera 
de Canadá, que se concretó específicamente en 
la ciudad Toronto, con el financiamiento del 
Consejo Federal de Inversiones (CFI), “es un 
hito histórico”. “Es la feria más importante en 
lo que es la industria minera, que se lleva a cabo 
una vez al año, y que participan países de todo 
el mundo. Dentro de los países, provincias de 
todo el mundo, y particularmente de nuestro país 
participan las provincias que tienen el desarrollo 
de la actividad minera o el potencial desarrollo 
de la actividad minera. En ellas concurren desde 
hace muchos años los distintos gobernadores o 
equipos de las provincias. Para nosotros ha sido 
un hecho muy importante, también para el país y 
para las empresas que han comenzado también a 
mirar a La Rioja”, expresó.

Asimismo, en relación a la participación del 
gobernador Ricardo Quintela de megaevento, 
indicó: “hace muy mucho tiempo que un gober-
nador, la máxima autoridad de la provincia de 
La Rioja, asistía a un evento como este. Así como 
lo hacen las demás, como Catamarca, San Juan 
o Salta, en donde vemos avances significativos 
porque ya llevan muchos años en la materia y 
que sin duda son ejemplos también son ejemplos 
que buscamos mirarles las cosas buenas y que sin 
duda, más allá de que uno sepa o no del tema, 
entiende y percibe que cuando uno va a San Juan, 
por ejemplo, claramente no es el mismo grado de 
desarrollo de obra pública, de generación de tra-
bajo y de mejora de la calidad de la vida de la gente 
que tenían hace 15 años, y en esto tiene un impac-
to directo en lo que es el desarrollo de la minería”.
“Vidriera al mundo”

Ya en relación a lo que fue la agenda durante 
los días que la comisión estuvo en el país nor-
teamericano, Bazán comentó que en la primera 
jornada, el gobernador Quintela compartió 
con sus pares del norte argentino, y en algunos 
casos vice gobernadores, un panel en el que pudo 
contar “en dónde estamos hoy, que la provincia 
cuenta con 11 proyectos en etapa de prospección 
y 4 proyectos en etapa de exploración, estas son 
las dos etapas iniciales de lo que es el desarrollo 
de la actividad minera. En su mayoría están 
situados en el Bermejo, como decimos, en los 
departamentos Villa Castelli, Vinchina y Villa 
Unión. Por ahí este último no tiene tantos proyec-
tos propios, pero sí tiene el camino por donde se 
accede a los distintos proyectos”. “Luego de esta 

exposición -continuó el funcionario-, créannos 
que fue de gran importancia y un hito histórico 
para la provincia, se genera para el inversor y el 
potencial inversor, mucha confianza, y genera 
la posibilidad de que la máxima autoridad de la 
provincia pueda no solo invitarlos, sino mostrar, 
como lo estamos haciendo de manera transpa-
rente, cuáles son las reglas claras de la provincia y 
cuáles son los objetivos claros de la provincia, con 
un único fin que tiene que ver con la generación 
de trabajo, de oportunidades y el desarrollo y la 
mejor calidad de vida de nuestra gente”.

Posterior a esa primera experiencia, que fue 
compartida con demás gobernadores, “pudimos 
tener distintas reuniones con empresas multina-
cionales muy importantes, que hace tiempo ni se 
sentaban con la provincia ni veían en La Rioja una 
posibilidad de desarrollo y de inversión, como 
por ejemplo Río Tinto, una de las mineras más 
importantes del mundo, BHP, el grupo Lundin, o 
como Aura, una empresa brasileña que también 

tiene interés de mirar a La Rioja como potencial 
inversión”.

Siguiendo lo informado por el ministro, la 
comitiva encabezada por el mandatario pudo 
tener reuniones con las máximas autoridades 
y ejectivos de las empresas que, en la mayoría 
de los casos, no viajan hasta la provincia por ser 
multinacionales y globales, y que financian cua-
tro de los principales proyectos de exploración. 
“Estuvimos reunidos con la máxima autoridad 
de Hanak, que es una empresa de capitales 
chinos, que sin duda tiene representaciones en 
Argentina, pero son capitales chinos. Ellos están 
trabajando actualmente en el proyecto Caballos, 
en Vinchina, que han llevado a cabo una inver-
sión de un millón y medio de dólares, y que si bien 
esperan resultados, tienen mucha confianza en 
que el año que viene van a incrementar en forma 
importante la inversión. Por otro lado, estuvimos 
con representantes de la empresa Pedernales, 

que lleva a cabo trabajo de exploración a partir 
de este año, que fue el primer año que pudieron 
hacerlo en el proyecto denominado Ibaldo, que se 
encuentra en Villa Castelli, que está muy cerquita 
de lo que es el desarrollo de José María, del lado 
de San Juan. Este año prevé llegar y ejecutar un 
presupuesto de 3 millones y medio de dólares, 
perforando más de 3500 metros en esta etapa 
de exploración y también esperan incrementar 
en forma importante su trabajo y su inversion 
el año que viene”. “Por otro lado, estuvimos 
reunidos con la empresa Lancor, la cual lleva a 
cabo trabajos específicos de forma conjunta con 
CALPA, que es otra de las Empresas del Estado, 

en el proyecto Leóncito. Hoy colegas de ustedes 
están visitando ese proyecto y en función de 
lo que conversábamos con Lula, la idea es que 
también gente de Capital pueda ir a visitar, no 
solo este proyecto que es de CALPA, sino también 
otros proyectos privados para que puedan tener 
contacto y puedan ver realmente en el campo 
cómo se trabaja. Particularmente está en una 
etapa avanzada de exploración en lo que es litio 
y también hace poquito lo visitamos en conjunto 
con el gobernador, esperamos que a mediados de 
año ya tenga el resultado más avanzado y se pue-
da pensar, por qué no, en producción de litio en 

el corto plazo en la provincia. Sin duda un hecho 
histórico”, explicó el ministro.

Por último, la misión se reunión con la empre-
sa a cargo del proyecto Peñas Negras, el cual se 
encuentra también en Villa Castelli. “En el 2023 y 
en 2024 han invertido 4 millones de dólares en lo 
que es la exploración. En este caso, sí nos gustaría 
comentarles que era una empresa de un tamaño 
chico que venía llevando a cabo la exploración, 
hace dos meses se anunció la incorporación en 
esta empresa de accionistas muy importantes, en-
tre ellos Peter Marrone, que cuando uno busca un 
poquito, es una de las personalidades más impor-
tantes que tiene este mundo de minería, que es 
muy particular. Fue presidente de Yamana Gold 
en su momento, Yamana Gold es una multinacio-
nal que desarrolló desde cero lo que es Gualcama-
llo, por ejemplo, y el año que viene esperamos una 
inversión mayor, por lo menos que pueda dupli-
car”. “Es decir, en concreto, no sólo la posibilidad 
de, en ese ámbito, que es el propicio de juntarse 
con potenciales nuevas empresas, sino también la 
concreción de nuevas inversiones para el año que 
viene, de proyectos que están siendo auditados, 
controlados por las respectivas autoridades de 
Ambiente, de Minería, de Secretaría del Agua 
en este momento que están trabajando y que de 
nuevo en todos los casos apuntan a duplicar y en 
algunos casos tríplicar la inversión. ¿Qué genera 
esto? Genera hoy en la provincia 250 puestos de 
trabajo de forma directa, más cuando uno empie-
za a ver la contratación de proveedores como por 
ejemplo lo que es el servicio médico, como por 
ejemplo el catering, como por ejemplo empresas 
constructoras que ya están trabajando, ya sea en 
el área vial pero también de construcción, que en 
un escenario donde la obra pública de parte del 
Gobierno Nacional es cero, realmente nos genera 
expectativas y tiene expectativas de poder traba-
jar y de nuevo mejorar al fin del día la calidad de 
vida de nuestra gente”, espetó Bazán.
afianzando las bases

Consultado sobre lo que, en su opinión, 
resta para que se materialicen los proyectos 
mineros en la provincia, el titular de la cartera de 
Empleo, Trabajo e Industria remarcó que “nos 
está faltando tiempo. Es una actividad, y en eso 
también tenemos que generar la educación que 
corresponde para menguar las expectativas, 
que es de mucho riesgo en la inversión y que 
requiere años y un proceso de mediano o largo 
plazo para que realmente se puedan ver los 
valores de impacto. Lo que quiero decir es que 
es imposible que una empresa en esta etapa de 
prospección o exploración pueda generar mil 
puestos de trabajo a otro nivel. Lo que sí, y creo 
que lo más importante, es una decisión y sobre 
todo una acción que ha tomado el gobierno de 
Ricardo Quintela, de estar sentando las bases, 
de estar trabajando y si nosotros comparamos 
el año anterior con este año, finalizamos esta 
campaña con más empresas prospectando y con 
más empresas explorando”.

Finalmente, Bazán contó también que por or-
denamiento del gobernador, “estamos preparan-
do dos iniciativas concretas que tienen que ver 
con una Ley de Desarrollo de Proveedores. Esto 
significa que las empresas mineras y sus provee-
dores, tengan la obligación en ciertos porcentajes 
de generar contrataciones de pymes locales; y por 
el otro lado, que va a estar incluido en la misma 
ley, está la obligación de las empresas mineras y 
sus proveedores, tengan un porcentaje de empleo 
directo, siempre que de las capacidades técnicas 
lo permitan, sea de La Rioja en forma obligatoria. 
Acompañado esto, y en el corto plazo lo vamos 
a estar presentando, un Plan de Formación para 
la gente y para los potenciales proveedores, 
porque la verdad que son industrias que tienen 
estándares altos en lo que tienen que ver con 
contrataciones”.
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Brindan última 
oportunidad

Sandra Vanni, secretaria
de Gestión Previsional

de la Provincia. 

En el marco de la gestión 
previsional de la provincia, 
la titular de la Secretaría de 
Gestión Previsional, Sandra 
Vanni, brindó detalles sobre 
dos temas claves para jubilados 
y pensionados: el adicional ju-
bilatorio provincial, conocido 
como “la quincenita”, y la mo-
ratoria previsional nacional, 
que está próxima a vencer.

Según dieron a conocer, 
por decisión del Gobernador 
Ricardo Quintela, continuará el pago de la quincenita para 
jubilados y pensionados de la administración pública. Actual-
mente, este beneficio asciende a $125.000 y se abona con fondos 
provinciales. Sin embargo, la doctora Vanni advirtió que el plazo 
para iniciar el trámite vence el 30 de abril, afectando a empleados 
públicos de los tres poderes del Estado, así como a trabajadores 
de los 18 municipios que estén en condiciones de jubilarse. En el 
mismo sentido, la funcionaria explicó que las notificaciones ya 
fueron enviadas y que en caso de no cumplir con este requisito, 
se suspenderá el pago como empleados activos, y se restablecerá 
cuando acrediten haber comenzado el trámite jubilatorio ante la 
Secretaría de Gestión Previsional.

Otro de los temas urgentes abordados en la ocasión, fue la 
moratoria previsional nacional, establecida por la ley 27.705, que 
permitirá a miles de riojanos regularizar sus aportes para acceder 
a la jubilación. El plazo para acceder al beneficio vence el próximo 
23 de marzo, sin posibilidad de extensión.  

Cabe destacar que no se encuentra limitado a empleados pú-
blicos, sino que también aplica a monotributistas, autónomos, 
trabajadores fabriles, personas sin empleo actual y beneficiarios 
de pensiones no contributivas que cumplan con la edad jubilato-
ria: 60 años para mujeres y 65 para hombres.
Horarios de atención

Para comenzar con la gestión, los interesados deben presentar 
su DNI y certificación de servicios. En tanto a la alta demanda y la 
escasez de turnos, Vanni recalcó la urgencia de acercarse lo antes 
posible. La atención se brinda únicamente por la mañana, de 
8:00 a 13:00 horas, en el Centro Administrativo, ubicado junto al 
cajero automático.

Concejales citaron a Torres para
que explique el tema Estacionalo

Se realizó ayer 
la primera 

sesión ordinaria 
del Concejo 

Deliberante de 
esta Capital la 

que fue presidida 
por la vice 

intendenta Mónica 
Díaz D’Albano. 

No ingresó una 
nota pidiendo la 

investigación a una 
concejal del PJ.

Los concejales de esta Capital durante la sesión ordinaria de ayer en el recinto “Mercado Luna”.

Se desarrolló ayer en el recinto “Ricar-
do Mercado Luna” la primera sesión 
ordinaria de este año en el Concejo 

Deliberante con la participación de la 
mayoría de los ediles.

Luego del izamiento de las banderas se 
procedió a dar ingreso a la corresponden-
cia, tras lo cual los concejales comenzaron 
a sesionar.

Se aprobaron una cantidad importan-
te de resoluciones por demandas veci-
nales relacionadas con el mejoramiento 
de distintos barrios de la ciudad que 
presentan problemas de calles y falta de 
iluminación. Además, se declaró de inte-
rés municipal, cultural, social e histórico 
los actos a realizarse en el marco del Día 
Nacional de la Memoria por la Verdad y 
la Justicia. Asimismo durante las delibe-
raciones, y atento a que se encuentra en 

pleno funcionamiento el sistema de esta-
cionamiento medido, sin que haya tenido 
participación el Concejo Deliberante, 
los propios concejales decidieron citar al 
secretario de Servicios Públicos y Movili-
dad del municipio, Fernando Torres.

Como se había informado luego que 
el municipio capitalino anunciara que 
retomaba el servicio de estacionamiento, 
inclusive llegando a designar a José Gor-
dillo como administrador, de la noche al 
día, hubo un giro, y en los últimos días de 
marzo se anunciaba que el mismo volvía a 
manos de la Empresa Estacionalo. 

Asimismo quedó conformada la Co-
misión Especial de Actuación Permanen-
te de Control y Seguimiento Presupues-
tario, a cargo de los concejales Guillermo 
Benzo y Ramona Ceballos.

En la jornada, la viceintendenta Móni-

ca Díaz D’Albano pidió por la fraternidad 
y unión de todos con las familias de Bahía 
Blanca, Patquía y Chamical, que están 
sufriendo por las consecuencias de las 
intensas lluvias.
ribetes de escándalo

Por otra parte se pudo saber que 
una vecina, identificada como Susana 
Fuentes, denunció a la concejal Ximena 
Marenco, representante del PJ, por la 
presunta falta de pago de facturas de luz, 
conforme a lo que había difundido por las 
redes sociales la concejal “Yiyi” Ceballos.

La nota en cuestión no tuvo ingreso 
con el argumento de que faltaba una fir-
ma, motivo por el cual Ceballos de la LLA, 
criticó a su colega e integrantes del bloque 
al decir que “fue una falta de respeto lo 
que hicieron” y ante el silencio de Maren-
co enfatizó “el que calle otorga”.
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Este modelo de atención integral permite 
que las personas que requieren diálisis 
accedan a un tratamiento de calidad sin 

la necesidad de trasladarse largas distancias, 
reduciendo costos y mejorando su calidad de 
vida.
Red de diálisis en la PRovincia

La coordinadora de Nefrología del Minis-
terio de Salud, Érika Nieto, destacó que en los 
últimos cuatro años el Gobierno provincial 
puso en funcionamiento una red de hemodiá-
lisis distribuida estratégicamente en las zonas 
sanitarias de La Rioja.

Gracias a una inversión significativa en in-
fraestructura y equipamiento, se establecieron 
centros de diálisis en La Rioja capital, Chepes, 
Villa Unión, Chilecito, Arauco y Chamical. Cada 
uno de estos centros cuenta con tecnología 

Hoy 13 de marzo se conmemora el “Día Mundial del Riñón”
En el marco del Día Mundial del 
Riñón, el Ministerio de Salud de 

la Provincia destacó el trabajo 
realizado a través de la Red 
de Diálisis, un sistema que 

garantiza cobertura y acceso 
a tratamiento para pacientes 

con insuficiencia renal crónica 
en toda la provincia, tanto en la 

Capital como en el interior.

de última generación y personal capacitado, 
garantizando el acceso a tratamiento para más 
de 100 pacientes del interior y 85 en el hospital 
“Dr. Enrique Vera Barros”.

"El sistema de diálisis en la provincia ha sido 
fundamental para mejorar la calidad de vida de 
los pacientes con insuficiencia renal. Gracias a 
la descentralización de estos servicios, pueden 
recibir su tratamiento de manera eficiente y cer-
ca de sus hogares, sin necesidad de trasladarse a 
la Capital", explicó Nieto.

¿Qué es la enfeRmedad Renal cRónica?
La Enfermedad Renal Crónica (ERC) se ca-

racteriza por la pérdida progresiva de la función 
de los riñones, órganos encargados de filtrar los 
desechos y el exceso de líquidos en la sangre. 
Cuando la enfermedad avanza, se acumulan en 
el cuerpo niveles peligrosos de toxinas y electro-
litos, afectando gravemente la salud.

Según la Sociedad Internacional de Nefro-
logía, la ERC es una enfermedad silenciosa, ya 
que puede avanzar hasta un 90% sin mostrar 

síntomas, dificultando su detección temprana y 
tratamiento oportuno.

A nivel mundial, la ERC forma parte del gru-
po de enfermedades no transmisibles y, junto 
con la diabetes, las enfermedades cardiovascu-
lares, el cáncer y la hipertensión, es una de las 
principales causas de muerte y discapacidad.

En Argentina, según la Encuesta Nacional de 
Nutrición y Salud 2 (ENNYS 2, 2019), un 12,7% 
de la población adulta padece algún grado de 
enfermedad renal crónica, lo que equivale a más 
de 4 millones de personas (1 de cada 8 adultos).

En este contexto los servicios de hemodiálisis, 
que abarcan los principales departamentos de la 
provincia de La Rioja proponen el desarrollo de 
diferentes actividades destinadas a la comuni-
dad con el objetivo de generar conciencia sobre 
la importancia del cuidado de la función renal.  
actividades 

Concienciar a la población sobre la impor-
tancia de la prevención, diagnóstico temprano 
y tratamiento de las enfermedades renales es el 
objetivo del Ministerio de Salud. En este con-
texto, las autoridades sanitarias de la provincia 
han organizado una serie de actividades educa-
tivas y preventivas que se llevarán a cabo en zo-
nas sanitarias que conforman la red de diálisis.

Entre las actividades destacadas, se reali-
zarán: charlas, talleres, campañas y jornadas 
de promoción y prevención de la enfermedad 
renal, actividades al aire libre, entre otras 
acciones.

En el marco del Día Mundial del Glaucoma, este viernes 14 de 
marzo se realizarán de manera gratuita, controles de detección 
de la enfermedad. El mismo se concretará en el Hospital Escuela 
y de Clínica “Virgen María de Fátima”, de 10 a 16 horas. 

La atención estará a cargo de los oftalmólogos Laura Parco 
Parisi y Carlos Baretto que en contacto con Medios El Indepen-
diente se refirió a la jornada manifestando que “la pesquisa que 
vamos a hacer es rápida, vamos a tomar la presión ocular con 
gotitas de anestesia, no altera la visión, así que el paciente puede 
seguir haciendo la actividad normal. Con un estudio comple-
mentario que se llama fondo de ojo vamos a ver el nervio óptico. 
Al paciente solo le va a molestar un poco la luz pero no va a salir 
viendo borroso”, acotó Baretto.

Glaucoma: Se realizarán controles 
gratuitos en el hospital de Fátima

Agregó que el estudio se realizará mediante “una lupa, a 
través de un aparato que se llama lampará de hendidura y cro-
nómetro de mano. El paciente se lo hace y puede volver a su casa 
o trabajo. Es para ver si tienen una característica que nos haga 
pensar en glaucoma, pedir estudios alternativos para hacer el 
diagnostico”.

Baretto dijo sobe la enfermedad, “no da síntomas, el daño 
que produce es irreversible. Lo que pierde de visión de campo 
visual periférico, de tropezarse con cosas que están al costado, 
llevarse las cosas por delante, uno no lo vuelve a recuperar. Por 
eso es importante un diagnóstico precoz y hacer la pesquisa 
anual de toda persona que tiene antecedente, que usa medi-
cación, tiene diabetes, otras enfermedades consistentes, para 

hacer un diagnóstico precoz. Si hacemos el tratamiento se frena 
la pérdida de visión”.

El glaucoma no da síntomas, pero el
daño que produce es irreversible.
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Por orden de la Sra. jueza de la 
Cámara Cuarta en lo Civil, Com-
ercial y de Minas, Secretaría “B” 
de la Primera Circunscripción 
Judicial, Dra. Ana Carla Menem, 
a cargo de la Sra. secretaria, 
Dra. Silvia S. Zalazar, en autos 
Expte. Nº 10402240000040947 
Letra “O” - Año 2024 carátula: 
“ORTIZ, RAMÓN ANTONIO - 

SUCESIÓN AB-INTESTATO” se 
hace saber que se ha ordenado 
la publicación de edictos por 
UNA (1) VEZ en el Boletín Oficial 
y CINCO (5) VECES en un Diario 
de circulación local, citando a 
herederos, acreedores, legatar-
ios y a todos los que se consid-
eren con derecho a la herencia 
del causante Sr. ORTIZ, RAMÓN 

ANTONIO, DNI N° 16.567.180 a 
fin de que comparezcan den-
tro del término de TREINTA (30) 
DÍAS computados a partir de la 
publicación en el Boletín Oficial. 
Secretaría, 5 de marzo de 2025. 
Dra. Silvia S. Zalazar – Secretaria. 
Vto: 15-3-2025.

—————————  ——
El señor juez, Dr. Walter Miguel 

Peralta, y la Dra. Laura M. Hur-
tado, secretario de la Cámara 
Segunda en lo Civil, Comer-
cial y de Minas Secretaría “B”, 
con asiento en la ciudad de La 
Rioja, en los Autos Expte. N° 
1020214000000844, caratu-
lado “LUNA, NICOLÁS FAUS-
TINO; GONZÁLEZ, DINA SAIR 
/ SUCESIÓN AB-INTESTATO”. 

Por iniciado Juicio Suceso-
rio Ab Intestato del extinto, 
GONZÁLEZ, DINA SAIR, DNI 
N° 3.678.526. En consecuen-
cia ORDÉNESE la publicación 
edictos por UN (1) DÍA en el 
Boletín Oficial y en un Diario de 
circulación local, a los fines de 
citar a los herederos, legatarios, 
acreedores, y a quien se consid-

eren con derecho a la heren-
cia, a comparecer dentro del 
término de TREINTA (30) DÍAS 
posteriores a la publicación en 
el Boletín Oficial, Art. 2340 del 
Código Civil y Comercial de la 
Nación. Secretaría, La Rioja, 26 
de febrero de 2025. Dra. Laura 
M. Hurtado de Giménez Pecci 
– Secretaria. Vto: 13-3-2025.

 Así quedó el vehículo luego de volcar en el camino al
Dique de Olta, a un costado del trayecto.

Sucedió durante la jornada de ayer, en 
horas de la tarde, en el interior provincial, 
más específicamente en la zona conocida 
como la "Cuesta Márquez", camino al dique 
de Olta, departamento General Belgrano. 

Según la información dada a conocer des-
de el área de Relaciones Institucionales de la 
Policía de la Provincia, el rodado involucra-
do en el siniestro vial fue una UTV UFORCE 
1000, vehículo comúnmente utilizado para 
transporte de carga comercial, como así 
también para uso recreativo. El mismo, era 
conducido por un joven de 25 años de edad, 
identificado como Nahuel Dell Oro, quien 
al momento del hecho iba en compañía de 
otro hombre, llamado Jonathan Aguada, de 
29 años. Siguiendo esta línea, en el informe 
oficial se indica que, “aparentemente, el 
siniestro habría ocurrido debido a que el 
conductor perdió el control del rodado, vol-
cando hacia el costado del camino”.

Como resultado,  ambos ocupantes 
presentaron lesiones, por lo cual fueron 

asistidos por personal médico y 
trasladados en ambulancia al noso-
comio zonal. Por fortuna, ninguno 

resultó herido de gravedad, por lo 
cual se confirmó que los dos jóvenes 
se encuentran fuera de peligro. 

Volcó un vehículo que iba 
en camino al Dique de Olta

Dos 
heridos

Secuestran droga, dinero y vehículos 
en cuatro allanamientos simultáneos

Varios 
detenidos

Infracción a la ley
Por su parte, además de los objetos secuestrados 

durante las inspecciones, también se logró la captura de 
cuatro personas que estarían involucradas en la presunta 
venta de drogas en la Capital riojana. “En cumplimiento 
de la orden del juez Federal Dr. Daniel Herrera Piedrabue-
na, se procedió a la detención de cuatro hombres; dos de 
ellos de apellido Amaya y los restantes de apellido Coro-
nel y Bravo, por presunta infracción a la Ley 23.737 sobre 
estupefacientes”, confirmaron a través de dicho informe 
de prensa.

Secuestraron dosis de cocaína y marihuana,
dinero en efectivo, celulares, motocicletas,

entre otros objetos de relevancia.

El megaoperativo se realizó en horas de la mañana 
de ayer, en distintos domicilios situados en los 

barrios San Vicente y 10 de Junio de esta ciudad 
Capital. Personal de Gendarmería Nacional y 

de Lucha Contra el Narcotráfico procedieron al 
secuestro de estupefacientes, plantas de cannabis, 
dinero, vehículos y demás elementos de relevancia, 

logrando la detención de cuatro sospechosos de 
esta actividad ilícita.

Durante la mañana de ayer, llegó el dato a esta 
redacción sobre un procedimiento que estaba lle-
vando adelante personal de la Dirección General 

de Prevención e Investigación del Narcotráfico, Trata de 
Personas e Investigaciones Complejas, conjuntamente con 
el Escuadrón Nº 58 de Gendarmería Nacional Argentina, 
Delegación La Rioja. 

Se trató de un operativo en el marco de las acciones lleva-

das adelante para combatir el narcomenudeo en la provin-
cia. Ante esto, Medios El Independiente se comunicó con 
fuentes cercanas a la investigación, quienes confirmaron 
el desarrollo de este procedimiento que, además, manco-
munó los esfuerzos del personal de la Dirección Cuerpos 

Especiales (Departamentos Infantería y CAPE).
Siguiendo esta línea, se pudo conocer que el operativo 

consistió en cuatro allanamientos que se efectuaron de 
manera simultánea en distintos domicilios ubicados en los 
barrios San Vicente y 10 de Junio. Allí, los agentes lograron 
el secuestro de una gran cantidad de elementos, tales como 
dosis de cocaína y de marihuana, plantas de cannabis sativa 
de más de 1,80 metros de altura, más de 400 mil pesos en 
efectivo y tres motocicletas. Asimismo, incautaron otros 
objetos como 13 teléfonos celulares, cuatro balanzas de 
precisión, utilizadas comúnmente para fraccionar los estu-
pefacientes para su posterior comercialización, entre otros 
elementos de relevancia para la presente causa. 

“La operación fue el resultado de una exhaustiva y mi-
nuciosa pesquisa, que permitió identificar la venta de estu-
pefacientes bajo la modalidad de narcomenudeo (kiosco)”, 
destacaron los agentes intervinientes a través de un informe 
de prensa oficial.

Hurto en flagrancia
Una mujer de apellido Corzo (42), denunció que, mientras estaba en su 
casa, en barrio Urbano 27, escuchó ruidos provenientes de la calle y vio que 
el baúl de su auto estaba abierto. Su marido salió y persiguió a un hombre 
que les había sustraído una amoladora y un taladro, logrando demorarlo. 
Efectivos de comisaría Novena recuperaron los elementos y trasladaron al 
malviviente, de apellido De la Fuente (31), a la dependencia.
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En Ruta Nº 9 Vuelco en Aimogasta dejó el 
saldo de dos mujeres heridas

Dos mujeres 
resultaron 

con heridas 
de distinta 

consideración 
tras protagoni-
zar un vuelco 
y, por fortuna, 
ambas están 

fuera de 
peligro.

El siniestro vial se registró en 
la cabecera departamental de 

Arauco, donde un automóvil 
con dos ocupantes mujeres 

terminó volcando y quedando en 
posición invertida, a un costado 

de Ruta Nº 9. Como resultado, 
ambas resultaron heridas y 

tuvieron que ser hospitalizadas 
pero, afortunadamente, se 

encuentran fuera de peligro.

Fuentes policiales informaron a este matuti-
no los detalles de un incidente de tránsito 
que tuvo lugar en el interior provincial, 

más precisamente en Aimogasta, departamen-
to Arauco, sobre Ruta Nº 9, a pocos metros de lo 
que era el cartel de ingreso a esa ciudad. Según 

señala el informe elaborado por personal de la 
División de Accidentes Viales, dependiente de 
la Unidad Regional Tercera, el hecho sucedió en 
horas de la tarde del martes último, alrededor 
de las 16:30, e involucró a un automóvil que se 
trasladaba en sentido cardinal de sur a norte 

por dicha arteria. Se trataba de un Peugeot 208, 
color blanco, dominio AG 037 MG, que era 
conducido por una mujer de 53 años de edad, 
identifi cada como Paola Andrea Villafañe. La 
misma, viajaba en compañía de otra mujer, 
Nilda Angela Toledo, de 78 años. Cuando los 

efectivos intervinientes, de la Comisaría de Ai-
mogasta, dialogaron posteriormente con la con-
ductora, esta señaló que, en un momento dado, 
perdió el control del rodado. Esto provocó que se 
saliera de la cinta asfáltica, dirigiéndose directo 
hacia la banquina, donde terminaron volcando 
hasta quedar en posición invertida a un costado 
de la calzada, sobre la vegetación de la zona.

Ambas mujeres fueron socorridas y luego 
asistidas por personal médico, a cargo de la Dra. 
Paola Andrada, quien determinó el traslado de 
Villafañe y Toledo en ambulancia al nosocomio 
zonal.

Posteriormente, se informó desde el centro 
de salud que “ambas pacientes se encuentran 
lúcidas, estables, y con politraumatismos leves 
en zona del pecho y brazos”, señaló el personal 
a cargo a través de un informe, agregando que 
las dos mujeres “quedaron en observación por el 
lapso de una o dos horas para posterior recupe-
rar el alta médica”, fi nalizó dicho reporte ofi cial.

“Tentativa de homicidio”
Efectivo policial denunció a un 
agresor que intentó apuñalarlo

Se trata del hecho ocurrido en barrio El Car-
donal, que dio a conocer este matutino en edi-
ciones pasadas. Según pudo conocer en mayor 
detalle Medios El Independiente, en consulta 
con fuentes policiales, todo se habría originado 
en el marco de un llamado de emergencias, 
solicitando apoyatura policial, dado que una 
persona no permitía al personal de la Dirección 
de Emergencias Médicas 107 y de Bomberos 
Voluntarios acercarse a una mujer que convul-
sionaba en la vía pública.

Cuando el uniformado llegó, constató que 
había una persona tendida en el asfalto y, ade-
más, se había producido en ese mismo lugar una 
pelea entre dos hombres; uno de ellos identifi -
cado como Agustín Julio Nicolás Miranday, co-
nocido por el alias “Bife”, de 27 años, sindicado 
como el presunto agresor. Este, precisamente, 

habría impedido el paso de los socorristas para 
que atendieran a la mujer, de apellido Contreras.

Siguiendo esta línea, dichas fuentes policiales 
explicaron que el efectivo intentó contener la 
situación, pero que el acusado sacó un cuchillo 
entre sus pertenencias, el cual habría utilizado 
para amenazar al agente de la fuerza, intentando 
propinarle puñaladas. A su vez, la mujer también 
habría propinado agresiones físicas a quienes in-
tentaron ayudarla. Ante esta situación, el efectivo 
se retiró de la escena y fue en busca de refuerzos a 

la dependencia policial.
Cuando llegaron más unidades al lugar, Mi-

randay habría continuado con su actitud, ame-
nazando a los presentes, por lo cual los policías 
realizaron disparos de estruendo para asustarlo 
y tratar de hacerlo desistir, pero este terminó dán-
dose a la fuga, perdiendo su rastro. 

Horas más tarde, ante un llamado anónimo, 
se pudo dar con su ubicación ya que un testigo 
proporcionó la información de donde había sido 
visto por última vez. Finalmente, “Bife” fue captu-

rado y detenido, al igual que la mujer de apellido 
Contreras. A su vez, bajo la orden judicial de 
la jueza María Cecilia Córdoba, se procedió a 
realizar un allanamiento en un domicilio del 
barrio El Cardonal, donde se logró el secuestro 
de dos armas blancas, que estarían relacionadas 
al hecho.

Por su parte, fuentes policiales antes mencio-
nadas confi rmaron que el agente policial agre-
dido presentó una denuncia contra Miranday, 
quien enfrenta acusaciones por “Amenazas, 
Intento de Homicidio y Atentado Contra la 
Autoridad en Concurso Real, previsto en Art. 
42°, 96°, 149 Bis, 237° del C.P.A”, según detalla 
el informe ofi cial. Asimismo, según trascendió, 
el segundo hombre que se encontraba en la 
escena, quien habría participado de la pelea, ya 
había denunciado a Miranday por amenazas.
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Habiendo recibido comisión de Mario Raúl Bustos 
para realizar la Mensura para Información Posesoria 
del inmueble ubicado en Av. Leandro N. Alem 1222, 
en el barrio Vargas de la Ciudad de La Rioja en el 
Departamento Capital, identificado con la Nomencla-
tura Catastral, Departamento 01, Circunscripción l, 
Sección B, Manzana 312, Parcela “bd”; y que colin-
da al Norte con la parcela “be”, propiedad de Alberto 
Jacinto Ramírez; al Este colinda con la parcela 76, 
propiedad de Silvana Cecilia Castro; al Sur colinda 
con la parcela “ be “, propiedad de Marcos Alano; y al 
Oeste colinda con la Av. Leandro N. Alem.

Por lo señalado, se cita a los colindantes y a quie-
nes se consideren con derecho al bien, presentarse 
munidos de la documentación correspondiente, el día 
25 de marzo de 2024 a las 11,00 horas, frente a la 
propiedad a Mensurar, en Av. Leandro N. Alem 1222 
del barrio Vargas de la Ciudad de La Rioja, donde se 
dará inicio a los trabajos de Mensura.

CITACIÓN DE COLINDANTES

C. Sebastián Herrera
Ingeniero Agrimensor

M.P.C.A. Nº 141

Este domingo 16 de marzo se llevará a cabo el cierre de la 
temporada de verano en el Embalse Lateral, ubicado en Villa 
Unión, cabecera del departamento Gral. Felipe Varela.

Invitando a disfrutar de un día lleno de actividades para 
toda la familia, la jornada comenzará desde las 8:30, con un 
triatlón, donde los participantes demostrarán su resistencia 
y habilidades.

Asimismo, a las 15 horas se cambiará de actividad, 
adentrándose en el mundo del kayak. Aquellos que deseen 
experimentar en  remar en el agua podrán hacerlo en un 
ambiente seguro.

Finalmente, a las 18 horas, culminarán el día con un en-
cuentro de batucadas. Será un espectáculo lleno de ritmo 
y energía, donde diferentes grupos se presentarán para 
animar a todos los presentes.

Villa Unión: cierre de
temporada de verano

Embalse Lateral

Famatina: creciente afectó acueductos
Autoridades de Famatina recorrieron la zona del Rio Amarillo, junto a 
los integrantes del Consorcio de Usuarios de Agua de Plaza Vieja, ya 
que nuevamente hubo inconvenientes con caños de conducción de 
agua que fueron afectados por la creciente. Por lo cual, se determinó 
el envío de una máquina cargadora que lleve adelante los trabajos 
necesarios en el lugar.

Tras su suspensión por inclemencias del tiempo, el Festival Pro-
vincial del Chamico se reprogramó y se llevará a cabo el próximo 16 
de abril, vísperas de feriado, posibilitando la presencia de miles de 
chamicalenses y visitantes.

Por cuestiones de agenda, la grilla artística tuvo una modifica-

ción: en lugar de Sergio Galleguillo, Chamical recibirá por primera 
vez el increíble show de Destino San Javier. Y como todos lo espe-
raban, la fiesta seguirá con toda la energía de La Banda de Carlitos 
junto a Eugenia Quevedo, además del resto de artistas provinciales 
y locales ya anunciados, entre ellos Voces de mi tierra, Los de Santa 

Cruz, Ricardo Palillo Montañez, Mely Salva, Delegación Depar-
tamental, Didier Godoy y Gianella Díaz, como también Cantores 
del Alba por Siempre. Las entradas adquiridas y conservadas an-
teriormente continúan siendo válidas para la nueva realización del 
festival, y próximamente estarán nuevamente a la venta. 

Nueva fecha del Festival Provincial del Chamico
Tras suspensión

De AJALaR, Ramón Vera, junto al padre Jorge Pérez, luego de 
la reunión en la Iglesia Virgen de la Merced en Sanagasta. 

El administrador de AJALaR, Ramón Vera, mantuvo un 
encuentro con el padre Jorge Pérez, responsable de la Iglesia 
Virgen de la Merced en Sanagasta, para abordar un pedido 
de la comunidad, la construcción de baños en el templo, una 
necesidad fundamental para quienes asisten a catequesis de 
comunión y confirmación, así como para bautismos y otras 
celebraciones religiosas.

Durante la reunión, el padre Jorge Pérez destacó la im-
portancia de contar con estas instalaciones. “Es un pedido 
que venimos realizando, ya que la falta de sanitarios es una 
dificultad constante para quienes participan de las acti-
vidades de la parroquia, especialmente los niños y niñas, 
adultos mayores”.

Por su parte, Ramón Vera expresó el compromiso de 
AJALaR en analizar alternativas para dar respuesta a esta 
necesidad. “Sabemos el valor que tiene la parroquia para la 
comunidad y la relevancia de este pedido. Vamos a trabajar 
para encontrar una solución que permita concretar la obra”, 
expresó renovando también el compromiso de AJALaR con 
las necesidades de la comunidad.

Soluciones para la
Iglesia de Sanagasta

AJALaR

Centro Cultural “Luis Fernández Zárate”
presentó su revista “Huellas de gente amiga”. 

“Luis Fernández Zárate”

Se presentó la revista literaria 
del Centro Cultural de Chepes

CHEPES (C). Integrantes 
del Centro Cultural “Luis 
Fernández Zárate” de la 

cabecera departamental 
de Rosario Vera 

Peñaloza, presentaron 
en conferencia de 

prensa la nueva revista 
literaria titulada “Huellas 

de Gente Amiga”, con 
la presencia de las 

distintas radios locales, 
corresponsal de Medios 
El Independiente y otras 

páginas digitales.

La presentación estuvo a cargo 
de las escritoras de la revista, 
siendo encabezada por Rasmia 

Saddi, presidenta del Centro Cultural, 
quien realizó la apertura del evento, 
siendo  también la responsable de la 
editorial. Luego, la profesora Laura 
Carrizo, como una de las responsables 
de la coordinación y dirección de la re-
vista, describió las partes que compo-
nen la edición. Continuando, la Dra. 
Plácida Euliarte se refirió a la parte 
comercial, explicando el aporte de 
sponsors que aportaron a la edición 
de la revista, agradeciendo también 
la intervención del diputado Antonio 
Godoy “y el aporte económico otor-

gado, sin el cual, la impresión no se 
hubiese podido realizar”. 

Poster iormente,  las  escr i toras 
Dra. Silvia Heredia, Prof. María del 
Carmen Llanos, Isabel Chabela Lla-
nos y Cristina Pere se refirieron a las 
partes que integran la recopilación, 
cultura, literatura, turismo, historia 
en general, aspectos sociales, cocina, 
artística y entretenimiento, entre 
otros. Asimismo, aclararon que se 
puede apreciar una temática variada 
donde figuran las actividades cultu-
rales y educativas del Centro Cultural, 
los reconocimientos y premios de sus 
integrantes, las instituciones cultura-
les y eventos llevados a cabo con los 

mismos, poesías y prosas 
de poetas y escritores de 
Chepes, además de aportes 
literarios e históricos que 
realizaron personas de dis-
tintos lugares, de la provin-
cia y de otras provincias y 
ciudades del país.

Esta  revista  l i terar ia , 
que se encuentra a la ven-
ta, tiene una tirada de 100 
ejemplares con 30 páginas 
y corresponde al N°1 – Año 
1- 2024. En tanto que la edi-
ción compaginada fue con-
cretada por el técnico, Ariel 
Irles “U.F.G Ediciones”.

En diálogo con este matutino, la 
presidente del Centro Cultural, Ras-
mia Saddi, expresó que “el deseo de 
sus integrantes es la publicación de la 
revista cada tres meses”, destacando 
que “participan en la misma escrito-
res, poetas, cultores de Chepes, de 
departamentos vecinos y de todo el 
país”. De igual manera, señaló que 
“es abierta a la comunidad, con el 
resguardo que las notas no sean de 
tinte político, religioso e ideológico”, 
puntualizó entre otros conceptos. 

Los interesados en adquirir la re-
vista, pueden hacerlo en la sede del 
Centro Cultural o por el estudio de la 
escribana Dra. Plácida Euliarte.
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Desde el Municipio de Chilecito informa-
ron que las inscripciones estarán abier-
tas durante todo el año. Los requisitos 

para estudiantes secundarios son: DNI + certi-
ficado escolar; para universitarios ingresantes, 
DNI + cursillo aprobado; para universitarios 
regulares, certificado de alumno regular.

Desde que Rioja Bus llegó a la ciudad, el 
transporte público se ha consolidado como un 
servicio esencial para estudiantes y vecinos. 
Hoy, Chilecito cuenta con 32 nuevas paradas y 
una flota de colectivos en constante crecimiento

Desde la empresa se anunció la colocación 
de moderna infraestructura en cada parada, 
brindando un mejor servicio. “Era un servicio 
indispensable para los chicos de los distritos, 
para poder llegar a la Universidad o a la escue-
la”, destacó el intendente Brizuela y Doria, 
reafirmando el compromiso con la educación y 
el transporte accesible. 

Hoy jueves 13 de marzo a partir de las 10 horas se llevará a 
cabo una jornada de sensibilización por el Día Mundial del Ri-
ñón en la plaza principal Caudillos Federales de Chilecito.

Dicha actividad es organizada por el Servicio de Hemodiá-
lisis y Nefrología del hospital “Eleazar Herrera Motta” con el 
acompañamiento del equipo interdisciplinario del Servicio de 
Salud mental, y las nutricionistas del servicio de alimentación 

y nutrición del mismo nosocomio. Si bien la actividad está 
dirigida a los jóvenes de 5° Grado del nivel primario y 3° Año 
del nivel secundario, la invitación de dicha jornada es para 
toda la comunidad. En la oportunidad, se brindará consejería 
nutricional, promoción de buenos hábitos saludables, cuidado 
de la salud mental con un cierre de pausa activa, realizando 
actividad física leve, combatiendo el sedentarismo.

Jornada por el Día
Mundial del Riñón

Desde esta semana

Boleto Estudiantil en Chilecito y Sanagasta 
El Boleto Estudiantil Gratuito (BEC 
y BUC) sigue vigente en Chilecito, 

Sanagasta y en toda La Rioja. 
A partir de la presente semana, 

todos los estudiantes secundarios, 
terciarios y universitarios pueden 

acceder a este beneficio.

Durante la visita de la secretaria de Trans-
porte de la provincia, Alcira Brizuela, la 
acompañaron el intendente Rodrigo Brizuela 
y Doria, el viceintendente Marcos Dallaglio, 
los diputados provinciales Sebastián Gutiérrez 
y Raúl Cabral, los secretarios de Gobierno y 
Derechos Humanos, Ramón Carrizo; de Cul-
tura, Aurora Ramírez, y de Juventud, Matías 
Luna Heredia; además del gerente de Rioja Bus 

Chilecito, Diego Minué. Por otra parte, desde el 
Municipio de Sanagasta, se compartieron los 
diferentes puntos de encuentro y los respectivos 
horarios del Transporte Escolar Municipal Gra-
tuito, el cual dio inicio este lunes 10 de marzo. 

Los puntos de encuentro establecidos son 
SUM 10 de Mayo, cancha de fútbol (Club Las 
Chacras), predio de la futura plaza (Rosita 
Molina), Colegio Secundario, Plaza de la Madre 

(B° Centro), Libertad esq. San Martín, capilla 
de Luján (B° Alta Gracia), frente despensa “Vir-
gen de Guadalupe", callejón Las Carreras esq. 
Antártida Argentina y esq. Las Rosas, capilla 
San Pantaleón, Las Rosas esq. B Rosita Molina, 
San Pantaleón esq. Av. principal, Castro Barro 
esq. Costanera, Costanera esq. La Merced, 
puente del río La Salamanca, Esmerenciano 
Herrera esq. callejón Sta. Inés, SUM del barrio 
Las Pampas y 4 de Abril, Av. Los Maestros esq. 
Eva Perón. 

Respecto a los horarios del recorrido, en las 
escuelas primarias por la mañana, la salida será 
a las 07:10 y el regreso 12:30 y por la tarde, a las 
13:15 y a las 18:00. El Colegio Secundario, será 
por la mañana, a las 07:10 y a las 12:15, y luego a 
las 13:15 y a las 18:50. 

En los Jardines de infantes, la salida por la 
mañana será a las 08:10 y el regreso al medio-
día; en tanto que por la tarde, será a las 13:30 y 
a las 17:30 horas.

De igual manera destacaron que sólo duran-
te la semana de adaptación, los horarios de re-
greso para jardines de infantes serán a las 11:00 
h en el turno mañana y a las 16:30 horas en el 
turno tarde. Asimismo, solicitaron a padres 
y/o tutores de los estudiantes que utilizan este 
servicio, acompañar a los mismos en los puntos 
de encuentro tanto en la ida como en el regreso 
de su establecimiento educativo.

Desde el municipio de Chilecito, anunciaron también que
se colocará una moderna infraestructura en cada parada.
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102 - VENTA

101 - COMPRA
102 - VENTA
103 - TALLERES/ SERVICIOS
         REPUESTOS
104 - ALQUILER DE VEHIC.
105 - VARIOS

100
Autos

EMPLEOS - PEDIDOS
OFRECIDOS

400

302 - VENTA

301 - COMPRA
302 - VENTA
303 - TERRENOS
304 - DEPARTAMENTOS
305 - ALQUILER
306 - VENTAS VARIAS
307  - SERVICIOS VARIOS

INMUEBLES
300

603 - PLOMERIA / ELECTRICIDAD
            CARPINTERIA / ALBAÑILERIA

601 - FLETES / GRUAS
602 - FILMACIONES / FOTOS
603 - PLOMERIA / ELECTRICIDAD
               CARPINTERIA / ALBAÑILERIA
604 - ASISTENCIA TECNICA
605 - SERVICIOS VARIOS
606 - OPORTUNIDADES

600
SERVICIOS

303 - TERRENOS

604 - ASISTENCIA TECNICA

Cel.: 380 4500493
fijo: 4456384.

•LAVARROPA.
•ELECTRICISTA.
•PLOMERO.
•AIRE ACOND.

Acá Fca. Ropa Bs. As. BUSCA 
VENDEDOR 80% ganancia.
Whatsapp: 1126392509.

TODO 
AMORTIGUACION

 ENVIOS AL INTERIOR
 RTO 100% APROBADA

 REPARACION DE
 TREN DELANTERO

AHORRE TIEMPO Y DINERO
MAS DE 20 AÑOS 
DE EXPERIENCIA

380 - 4678335
AVDA. MONS. ANGELELLI 1883

AMORTIGUADORES DE RECAMBIO 
PARA TODAS LAS MARCAS Y MODELOS.

PIDA SU 
TURNO CON 

TIEMPO

3544-579194

VENDO TERRENO
EN HUACO

Escritura e impuesto al día, a 
30 metros del río, con servi-
cio de agua y luz, sup. plana. 
Recibo vehículo.

3804-685746

VENDO

EN MICROCENTRO.
BUEN ESTADO.

CASA GRANDE MONOFÁSICA Y TRIFÁSICA.
INSTALACIÓN Y REPARACIÓN

DE TERMOTANQUE ELÉCTRICO.
TRABAJOS EN HERRERÍA.

380-4596444 

ELECTRICIDAD

3804-665427

VENDO
CHEVROLET
PRISMA LTZ

1.4 - MODELO 2018,
ÚNICO DUEÑO,

EXCELENTE ESTADO.

3804-446267

DUEÑO VENDE
TOYOTA HILUX SR

4 X 2 MT
Doble cabina, mod./2023, 
8.000 Km., polarizado 3M, 
cobertor, lomos laterales, 
estribos y tapa rígida Bracco.

3804-518579

SERVICE

Guillermo

PLOMERÍA
GASISTA
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–COMERCIOS VARIOS Y DELIVERY–

PEDIDOS AL CEL. 380 - 4498868

Menú del día, minutas, viandas mensuales, 
empanadas de carne fritas y al horno.

POR LA NOCHE:
 LOMITOS, BARROLUCOS, PIZAS, SANDWHIC DE MILANESA, EMPANADAS

MARTES A SÁBADO DE 20 A 01 HS.

NUESTRA ESPECIALIDAD: MILANESA A CABALLO Y EMPANADAS.
ATENCIÓN DE MARTES A DOMINGO DE 9 A 15 HS.

—DOMINGO PARRILLADA—

3804-324683
ECUADOR Y LUIS VERNET

MÉTODO MECHAS
*CURSO BARBERÍA PROFESIONAL (3 MESES).
*CURSO DE PELUQUERÍA PROFESIONAL
    (BÁSICO) - (5 MESES).
*CURSO BARBERÍA (BÁSICO) - (2 MESES).
———CLASES PERSONALIZADAS———

¡PUBLICA EN GUIA
Y

OBTENE MEJORES
RESULTADOS!

Luego del encuentro, el secretario del Consejo 
Económico y Social, Carlos Abraham Luna, 
expresó: “Buscamos interiorizarnos sobre 

lo que sucede en las empresas y, particularmente, 
con sus trabajadores, con el fin de mejorar las 
perspectivas de este sector en nuestra provincia. 
Invitamos a participar y respondieron favorable-
mente tanto en el Plenario que tendremos este 
mes de marzo como en las tareas internas de Pro-
moción e Industria”, valoró Luna.

Cabe recordar que más de 200 empresas de La 
Rioja cerraron durante la era de Milei, según un 

Consejo Económico y Social y UNIR
analizaron la situación de la industria

Los representantes de 
la Unión de Industrias 

Riojanas (UNIR) visitaron a 
las autoridades del Consejo 

Económico y Social con 
el objetivo de describir la 

grave situación por la que 
atraviesan la industria 

nacional y provincial.

informe. En noviembre de 2024, se registró un to-
tal de 2.486 empresas en la provincia de La Rioja, 
una cifra que está un 8.0% por debajo de los niveles 
de noviembre de 2023.

Por su parte, el vicepresidente de UNIR, Juan 
Carlos Serrano, sostuvo que “fue una reunión muy 
buena; siempre es positivo que se interioricen 
sobre la situación de distintos sectores, como es el 
caso de la industria. Se plantearon algunos puntos 
para intentar mejorar; si bien a nivel provincial 
siempre hay un acompañamiento de la parte in-
dustrial”, indicó Serrano, un importante referente 
dentro de UNIR.

“Algunas mejoras en la articulación en este 
contexto, que no depende de la provincia, son di-
fíciles, pero están determinadas por el marco na-
cional. Al menos se trabaja en conjunto este año, 
con mucho por hacer hacia delante”, sintetizó el 
vicepresidente de UNIR.

También participaron de la reunión otras au-
toridades del Consejo Económico y Social, como 
los subsecretarios Eduardo Díaz y Javier Luna, la 
coordinadora de Seguimiento de Políticas Públi-
cas, Micaela Helguero, y el director ejecutivo de 
UNIR, Ricardo Levedesbsky.

Luna junto a integrantes de UNIR en oportunidad de 
hacer un análisis de la situación de la industria.
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Con el objetivo de acompañar el inicio 
de clases, la reserva natural impulsó la 
apertura de la temporada para realizar 

visitas educativas guiadas en la reserva que está 

Reserva Natural Urbana Takú 
ofrece visitas a los estudiantes  
Paula Abarca, coordinadora 

de Planifi cación y Hábitat 
Sostenible de la Reserva 

Natural Urbana Taku, 
habló con Medios El 

Independiente sobre la 
propuesta de la reserva 
destinada a estudiantes 

de diferentes niveles 
educativos que cuenta con 
actividades de contenidos 

educativos y recreativos.

ubicada cerca del Parque de la Ciudad de La Rio-
ja, cuyo ingreso principal es por Av. Las Piedras.

La propuesta está dirigida a escuelas públi-

cas y privadas, instituciones culturales, artís-
ticas y de salud mental que quieran participar 
de la oferta de la reserva y las actividades tienen 

como eje la educación ambiental y los Objetivos 
de Desarrollo Sostenible (ODS).

Una de las principales actividades es una ca-
minata guiada por los senderos interpretativos 
que tiene la reserva que cuenta con cartelería 
señalizada donde se encuentran marcadas las 
especies emblemáticas de la región.

Además, de la caminata, y de acuerdo con el 
nivel de los participantes, se realizan distintos 
talleres, como por ejemplo de compostaje, de 
cuidados de plantines, de tipo de riego, etc.

Vale decir, que la Reserva Takú cuenta con 
un espacio verde de casi 25 hectáreas, donde, 
además de esta propuesta, se realizan diver-
sas actividades. Ya que la reserva permanece 
abierta a generar cada vez más actividades con 
la sociedad para que adquieran un sentido de 
pertenencia con el espacio y que se vaya retroali-
mentando con el uso responsable del lugar.

Quienes deseen acceder a la actividad pue-
den contactarse al 380 - 4631865 a través de las 
redes sociales a para hacer la reserva anticipada.
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Por Dr. Marcelo López Mesa

Bahía Blanca, su tragedia y las visiones de Mallea
“Los que creen haber hecho un pacto con la providencia, son 

los más atrozmente golpeados por las sorpresas del tiempo”. 
Esta advertencia de Eduardo Mallea, el mejor escritor que dio 
Bahía Blanca, connota un llamado desesperado a la acción, 
al cambio; plasma una convocatoria que fue desoída durante 
ochenta años.

Esa frase fue escrita en “La vida blanca”, un libro publicado 
en 1942 y reeditado varias veces, en él un visionario describía a 
la perfección el destino que nos esperaba a los argentinos; el de 
una declinación paulatina de nuestro estilo de vida y de nuestra 
cotidianeidad, producto de una vida de apariencias, “con frente, 
pero sin fondo, una vida blanca, carente de matices”. Leyéndolo 
se entiende mejor qué nos pasó.

Los políticos argentinos, en general y salvo escasas excepcio-
nes, creen haber hecho un pacto con la providencia, que los pone 
a cubierto de todo mal, pese a su falta de formación, de gestión y 
a sus múltiples chapucerías. 

Pues bien, el destino finalmente nos ha alcanzado; hemos 
tocado fondo. Bahía Blanca y la tragedia que se cierne sobre ella 
y sus habitantes, es la muestra vívida de ello. Evidentemente el 
mundo de estos días ha cambiado mucho y ya no se puede seguir 
manejándolo en base a improvisaciones y a presuntos pactos con 
la providencia, porque los resultados son calamitosos.   

Hasta hace unos días el nombre Bahía Blanca se asociaba con 
un tango; uno de los más bailables; su música extraordinaria 
se debe al más grande pianista que dio esa ciudad, el maestro 
Carlos Di Sarli. Desafortunadamente en estos días su nombre 
no se asocia a ese tango, ni se recuerda que ella dio al mundo 
un Premio Nobel en Ciencia, a quien tuve el honor de conocer 
personalmente en mi adolescencia –el Dr. César Milstein– sino 
a una tragedia colectiva todavía muy difícil de mensurar en sus 
alcances y duración; ella ha producido ya en estos días inmensos 
dolores y, seguramente, dejará enormes heridas que llevará mu-
chísimo tiempo restañar y que nunca se cerrarán del todo.

Por imprevisión, falta de inversión, confianza excesiva en la 
suerte, carencia de gestión, improvisación y otros males muy 
propios de la política argentina, muchísima gente en Bahía Blan-
ca y aledaños lo ha perdido todo, el trabajo de toda una vida, sus 
bienes, su casa, sus muebles, sus recuerdos, documentos impor-
tantes, fotos, computadoras, electrodomésticos, vehículos, etc.; 
y algunos, trágicamente, a algún familiar. 

Las escenas que se ven en videos subidos a redes sociales son 
dantescas: las calles y avenidas de la Ciudad, su propio centro 
comercial y también los barrios y ciudades aledañas –como Inge-
niero White, lindante con su pujante puerto– se han convertido 
en lagunas extensas, con olas que amplifican el daño y desagotan 
en arroyos improvisados que arrastran autos y hasta han hecho 
desaparecer a dos niñas, que se llevó la correntada y que nadie 
encuentra. Esa es la mayor tragedia de todas. 

La crudeza de las imágenes conmueve. No es que en inunda-
ciones de décadas anteriores –como las de Santa Fe o La Plata– 
no se vivieran circunstancias parecidas; pero ahora las redes so-
ciales y los teléfonos inteligentes ponen esas imágenes sin editar 
al alcance de todos y sin el filtro de la prensa. 

La visión del Teatro Municipal y de la avenida que desemboca 
en él, sumergida bajo una laguna, es reveladora de la magnitud 
del desastre que se debió a la concurrencia de una serie de cir-
cunstancias; fundamentalmente una lluvia muy intensa que, en 
unas pocas horas, descargó precipitaciones que suelen espaciar-
se en varios meses. A ella se sumó la falta de desagües apropiados 
y limpios, para desagotar el agua y una gestión de la emergencia 
que brilló por su ausencia. Por caso, hoy gran parte de la po-
blación afectada carece de todo servicio, apoyo y contención e 
incluso les falta el agua potable. Lo ocurrido pudo perfectamente 
prevenirse o atenuarse.

De ahí que la bronca comprensible de la gente afectada por 
semejante evento climático, que de un momento a otro trastor-
nó sus vidas, se descargara sobre algunos políticos que, cual el 
popular personaje de Figuretti en los 90, buscaron sacar rédito 
de la situación con una foto. ¿No pensaron que los vecinos toma-
rían su llegada como una burla? 

Los políticos en funciones y los que los precedieron no tuvie-
ron en cuenta demasiadas cosas, al parecer. Porque a esta deba-
cle no llegamos de un día para el otro. 

Hoy el dolor cruza a decenas de miles de familias bahienses y 
de la zona, que han pedido todo lo que tenían, empezando por la 
tranquilidad de espíritu y la idea de seguridad; entre esos miles 
se cuentan mis tíos y un primo. 

Mi infancia y mi juventud estuvieron muy ligadas a Bahía 
Blanca; nací en ella en el Hospital Español hace 59 años, aun-
que viví toda mi infancia en Coronel Dorrego. Como muchos 
habitantes de su zona de influencia, frecuentemente estuve en 
la ciudad para atender mi salud, para realizar diversos trámites 
–como la revisación médica para el servicio militar–, para ver 

algún espectáculo o visitar a familiares que viven allí. Era un 
deleite ir a Bahía y disfrutar de sus posibilidades, comprar en los 
negocios de su importante centro comercial, atenderse en sus ex-
celentes nosocomios. Además, el influjo de las radios y las televi-
soras bahienses eran enormes en una extensa zona de influencia, 
lo que potenciaba la actividad de la ciudad en su entorno.

Bahía Blanca es la ciudad más importante de la 6ª Sección 
electoral de la Provincia de Buenos Aires, pero además ostenta 
una enorme influencia cultural, comercial y de diversa índole 
sobre el suroeste bonaerense y sobre provincias vecinas. 

Bahía Blanca es una ciudad completa. Su Universidad, su 
puerto, su industria, su comercio, hacían pensar hasta hace va-
rios días que se vivía allí una vida bastante buena, aún con todas 
las dificultades que tiene este momento y este país para todos. 
Pero, en general, se estaba bastante bien viviendo allí, prueba de 
lo cual su población aumentaba año a año. 

Creíamos que también Bahía tenía una buena infraestructu-
ra. Todo eso cambió de un momento a otro. Un vendaval de agua 
inundó la ciudad y causó varios muertos, algunos desaparecidos 
y muchísimas dificultades y dolores, además de daños patrimo-
niales por el momento incalculables; pero el evento climático, 
sobre todo, puso de manifiesto lo frágil qué es la situación de 
cualquiera de nosotros en cualquier punto de nuestro país.

Los argentinos, en general, carecemos de liderazgos efectivos, 
previsores, dedicados al servicio; por ello, sufrimos con toda cru-
deza los golpes del destino y los efectos devastadores del cambio 
climático. Las cosas en estos días ya no son tan apacibles como 
en la década de los 80 y requieren ser gestionadas por personas 
formadas, capaces, que no se limiten a señalar culpables o a qui-
tarse responsabilidades de encima, cuando ocurren estas contin-
gencias, sino a prevenirlas y evitarlas. Y, si ello no es posible por 
su magnitud, a gestionarlas debidamente, con profesionalismo y 
compromiso. No a ir a sacarse fotos a una inundación con botas 
de agua. 

El cambio climático que ya es innegable requiere la gestión 
de un organismo eficiente de previsión de eventos climatológi-
cos y de manejo de catástrofes y crisis. Pero se necesita que este 
organismo –como el FEMA americano (ver https://www.fema.
gov/es)– esté dirigido por un experto, no por un politiquero, un 
aficionado o un influencer. 

Si seguimos como hasta aquí, todas las contingencias climáti-
cas nos van a seguir golpeando con la máxima dureza. Nuestros 
gobernantes no anticipan eventos previsibles y entonces los 
golpes del destino se ciernen sobre nosotros como amenazas que 
antes o después van a desencadenarse.

A esta altura es claro que todos los veranos un grupo de 
indeseables, al que misteriosamente nadie detiene, prende 
fuego grandes extensiones de bosques y de campos y entonces 
sufrimos los incendios. Cuando ni siquiera nos hemos recu-
perado de esos incendios, en otras zonas del país sobrevienen 
inundaciones terribles. Varios años ha pasado lo mismo; mucha 
coincidencia para ser casualidad.

Parecen calamidades que vienen a cobrarnos algún tipo de 
karma o de deuda; pero la respuesta es mucho más simple. Esos 
eventos se producen en la peor secuencia posible, porque no hay 
un manejo adecuado de catástrofes y no se anticipan sus efectos, 
ni se prepara a la población para lo que viene. Tenemos una diri-
gencia que, salvo contadas excepciones, no gestiona los asuntos 
públicos, sólo deja que las cosas sucedan y luego se lamenta o 
conduele de los daños en los medios; pero gestionar no es eso: 
gestionar implica –primero que nada– prevenir. 

El art. 1710 del Código Civil y Comercial vigente establece: 
“Deber de prevención del daño. Toda persona tiene el deber, en 

cuanto de ella dependa, de: a. evitar causar un daño no justifi-
cado; b. adoptar, de buena fe y conforme a las circunstancias, 
las medidas razonables para evitar que se produzca un daño, o 
disminuir su magnitud; …c. no agravar el daño, si ya se produjo”.

Si toda persona tiene estos deberes, con mucha mayor razón 
deben cargar con ellos los funcionarios públicos, que han sido 
elegidos o designados para trabajar por el bien común y ges-
tionar los asuntos de la cosa pública. Esa previsión, legalmente 
exigible, brilla por su ausencia, desafortunadamente. 

Por otra parte, los que aplaudían cuando se anunció que no 
habría más obra pública, no pensaron que el corte brutal del 
presupuesto y la falta de obras no son neutros y terminan pron-
tamente en este tipo de tragedias. No se trata de cortar el gasto de 
raíz, sino de adjudicar presupuestos existentes a fines valiosos, 
según un orden de prioridad razonable. Eso es gestionar: ni 
pretender solucionar todo de inmediato, porque es imposible y 
demagógico, ni suprimir el gasto y la obra pública de cuajo. 

Lo adecuado no suele estar en los extremos: ni el gasto impro-
ductivo, excesivo, que genera corrupción, por su falta de control; 
ni cerrar completamente la canilla del gasto público; un país civi-
lizado no puede vivir sin infraestructura adecuada y ella requiere 
de obras y de inversión. De obras bien pensadas, bien ejecutadas 
y, por ende, bien controladas en su ejecución y costo. Por ende, 
no es admisible el despilfarro de otras épocas tampoco.

Pero gestionar implica, además de prevenir, solucionar pro-
blemas; y la dirigencia que está al mando en este momento y 
varios que estuvieron en mandatos anteriores, han dejado pasar 
durante su guardia todo género de catástrofes.

Desde muertes excesivas en una pandemia inventada, que se 
aprovechó para instalar una dictadura sanitaria, hasta muertes 
absurdas en una creciente violencia callejera, que nadie se ocupa 
verdaderamente de solucionar, pasando por sequías, incendios 
e inundaciones, que a esta altura parecen ser parte del paisaje 
cotidiano. 

Todas las calamidades nos golpean de lleno. Y varias veces, 
porque las situaciones se repiten y nuestra dirigencia ni siquiera 
aprende de sus errores. Ello es grave porque mina la confianza de 
la población no sólo en sus dirigentes –la que ya está por el piso– 
sino en su propio destino.

Una sensación de fatalidad y una tensa calma nos rodea, 
mientras los escándalos de la política se suceden, como si fuera 
el “día de la marmota” (Groundhod Day) célebre película de Bill 
Murray y Andy MacDowell.

Nadie se cuestionó si vale la pena esforzarse tanto, si luego va 
a perderlo todo en cualquier contingencia o delito. La población 
está comenzando a preguntárselo. 

De ahí el enojo general con los políticos que no saben, no pue-
den o no quieren resolver los problemas de fondo y lanzan ideas 
alocadas al aire y con los figurettis que van a sacarse fotos en 
medio de una tragedia. Los políticos que, con su mejor cara de Yo 
no fui, van a condolerse de las personas que sufren, no entienden 
algo básico: los votaron para que solucionen los problemas, no 
para que llenen el aire de palabras vacías.  

Los ciudadanos votan a sujetos que dicen que pueden solucio-
nar determinados problemas y que hacen una oferta electoral. 
Solucionar problemas implica primero que nada conocer bien 
cuáles son y, luego, tener un plan sensato para ir ocupándose 
paulatinamente de ellos. Y siguiendo un orden razonable de 
prioridades; porque los candidatos que prometen soluciones 
mágicas o inmediatas para todos los problemas, más que políti-
cos deben ser llamados demagogos, farsantes u oportunistas. Y 
de esos ya hemos tenido y tenemos demasiados.

La solución a problemas graves que llevan mucho tiempo 
acrecentándose no adviene de un día para el otro, sino que 
requiere de mucho trabajo, esfuerzo y sobre todo de una inteli-
gencia, una formación, una experiencia y un compromiso, que 
permita lidiar con las adversidades y que se ocupe de los proble-
mas en vez de dar excusas luego.

Se requiere mucha resistencia a la frustración, además, para 
gobernar. Y nunca debe olvidarse una frase del Presidente Al-
vear: “gobernar no es payar”.

La aceleración de los tiempos de los días que vivimos exige 
tomar medidas lo antes posible para mejorar la calidad de los 
elegidos, que son puestos a gestionar los problemas de los ar-
gentinos; sería bueno hacerlo antes de que sea tarde y que en las 
próximas elecciones los sucesos aciagos de estos días no sean 
olvidados al votar. 

Es imprescindible tener esperanza, pero basada en un plan, 
en un proyecto posible, realizable, en vez de confiar en propues-
tas alocadas, que apuntan a las emociones de los votantes y que 
van a decepcionarlos prontamente.
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Doble jornada en “El Decano”

Sobresale el “clásico” Riojano – Facundo

La Unión Andina de Rugby anunció para esta temporada 2025 de su 
calendario, la incorporación de una del Club Obreros de San Isidro 
(C.O.S.I) -representante de Valle Viejo- (Pcia. de Catamarca), quien se 
suma en condición de “invitado” para jugar en el Torneo de la Zona 
Desarrollo.

Torneo internacional en abril

El “derby” del básquetbol 
capitalino Riojano – Facundo 

(a jugarse desde las 22,00) 
cerrará la doble jornada en el 
estadio el “Decano” por una 

nueva fecha de la Liga Federal. 
En primer turno (20,00) Rioja 

Juniors Básket, recibe la visita 
Gimnasia y Esgrima Pedernera 

Unidos (GEPU) de San Luis.
El plantel de 
Rioja Juniors 

Básket irá 
esta noche 

por la recupe-
ración frente a 
los puntanos 

de GEPU.
Tendrá continuidad en cancha del club Riojano –estadio- “El 

Decano” con doble programación un calendario por demás 
exigente, por la seguidilla de partidos, la Liga Federal Argen-

tina de Básquetbol – Conferencia Oeste “A” que integran equipos 
riojanos, de Mendoza y San Luis.

La doble jornada se abrirá a las 20, con el choque entre el necesi-
tado Rioja Juniors Básket (récord 0-1) que recibe la visita del otrora 
poderoso GEPU de San Luis (récord 1-0) que viene de ganar como 
local ante los mendocinos de Las Heras.

Cabe mencionar que la excursión de los “puntanos” por tierras 
riojanas, se prolongará mañana por tierras llanistas cuando visite a 
Chamical Básquetbol, dos juegos en dos días, sin dudas buscando 
ahorrar gastos. 

Lo cierto es que para los dirigidos por Enrique Rodríguez, será 
una posibilidad de rehabilitarse del traspié inicial y sumar su pri-
mera alegría ante una plantilla poderosa y candidata a pelear bien 
arriba.
“EL DERBY”

En segundo turno, desde las 22,00 se reeditará el añejo clásico del 

*-Estadio: El Decano.
* 20,00 – Rioja Básket vs. GEPU (SL)
-o-
* 22,00 – Riojano vs. Facundo.

básquetbol capitalino, el local Riojano –debuta- en la competencia 
nacional recibe la visita de Facundo (récord 1-0), en un choque de 
alto voltaje, por lo que representa para ambos un juego en cualquier 
competencia, teniendo en cuenta la rivalidad deportiva. El “Rojo”, 

conducido por Diego Vega, sumó algunas caras nuevas para esta 
temporada, que tendrán su debut nada menos que en el clásico, y en 
la previa, sin partidos al menos ofi ciales de competencia. 

Por el lado del “verde”, conducido por Mario Vildoza, ya hizo su 
debut ofi cial, el pasado domingo con triunfo sobre las “Panteras” de 
Chamical Básquetbol.

Promesa de gran juego, con dos equipos que proponen mucho 
juego abierto y ataques directos, aunque habrá que ver la estrategia 
que utilizará el coach Vega, para sortear la constante presión alga 
que ejercen los dirigidos por Vildoza, como sistema favorito de jue-
go. Seguramente los parciales de uno y otro le darán con su presencia 
clima de clásico colmando las gradas.

Club Obrero San Isidro se suma a la UAR

Dirigentes de la Unión Andina, de clubes y representantes de distintas
área del Gobierno, ayer durante la reunión celebrada en la Sec. de Deportes.

La Unión Andina será anfi trión del
seleccionado nacional de rugby M18

La dirigencia de la Unión Andina de Rugby confi rmó 
que será organizador de un importante evento inter-
nacional, el cual tendrá la presencia del seleccionado 
nacional M18. Ayer mantuvo una reunión con el Secre-
tario de Deportes de la Provincia.

De acuerdo con lo que se pudo conocer, entre el 9 al 
11 de abril la provincia de La Rioja albergará la disputa 
de un Torneo Internacional de la categoría M-18, que 
tendrá además la participación de las selecciones de 
Chile y Uruguay. 

El evento, según los que se informó, tendrá lugar en 

las instalaciones del estadio “Carlos Augusto Mercado 
Luna” y en la oportunidad, serían dos los combinados 
nacionales para conformar esta especia de cuadrangu-
lar.

De cara a este importante evento, en la mañana de 
ayer, la dirigencia de la UAR mantuvo un encuentro con 
el titular del área de deportes de la provincia, de la cual 
participaron además las distintas áreas del Gobierno 
provincial, quienes ya comenzaron a planifi car toda la 
logística de lo que será la primera competencia inter-
nacional que organizará nuestra Unión. (Prensa UAR).  

Detalles 
del Torneo

*-Lunes 7 de abril:
Arribo de las delegaciones
*- Miércoles 9
09.00- Argentina 1 vs. Chile 
10.00- Argentina 2 vs. Uruguay
11.00- Argentina 1 vs. Argentina 2

12.00- Uruguay vs. Chile
*- Viernes 11
9.00- Argentina 2 vs. Chile
10.00- Argentina 1 vs. Uruguay
11.00- 3º vs. 4º
12.00- 2º vs. 1º
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Ahora sí, es oficial. River tiene al cinco que 
pidió Marcelo Gallardo: Kevin Castaño. Antes 
de sumarse a la práctica de esta tarde en Ezeiza, 
el "Millonario" presentó formalmente al volante 
de 24 años, por quien pagó nada menos que 13,8 
millones de dólares brutos.

“Llegaste al Más Grande, Kevin. ¡Bienvenido a 
casa!”, escribieron desde las cuentas oficiales del 
cuadro riverplatense para confirmar la llegada 
del octavo refuerzo de este mercado de pases y, 
además, la segunda compra más cara de la historia 
del club.

Sin la posibilidad de hacer el ayuno necesario 
por el largo viaje en avión, a su llegada a Argenti-
na, el ex Krasnodar solo pudo realizar una parte 

River presentó a su nuevo
refuerzo, Kevin Castaño

de la revisión médica el días martes. Por eso, la 
segunda parte quedó para ayer y para la tarde se 
sumó a su primer entrenamiento con el plantel.

“De la mano de Dios, los sueños se cumplen”, 
reposteó el colombiano, quien además reconoció 
ser “hincha de River desde niño”, en una imagen 
junto al propio Gallardo en el Monumental, don-
de ya firmó su contrato por cuatro temporadas.

Castaño no es un 5 clásico, por eso jugaría al 
lado de Enzo, y no en lugar de él. El colombiano 
es más dinámico y, aunque no tiene gol, es más de 
ir de área a área. El "Muñeco" no espera que le so-
lucione todos los problemas, pero sí que le brinde 
algunas soluciones que hoy no tiene en el plantel. 
(TyC Sport)

La Araña" se hizo cargo del segundo disparo 
en la nómina del "Colchoner" y resbalándose 
logró decretar el 2-2, aunque rápidamente 

empezó el reclamo por parte de los jugadores del 
"Merengue" que argumentaban que al caer pri-
mero tocó la pelota con el pie izquierdo antes de 
rematar cruzado con su derecha. 

 Real Madrid ganó en los penales
y está en cuartos de la Champions

Polémica por ejecución de Julián Álvarez

Atlético de Madrid quedó 
afuera de la Champions 

League al caer 4-2 por 
penales a manos de Real 

Madrid, una definición donde 
estalló la polémica por la 
invalidación del tanto de 

Julián Álvarez al impactar la 
pelota con sus dos piernas.

El árbitro Szymon Marciniak detuvo a Federi-
co Valverde antes de su ejecución y desde el VAR se 

le indicó que debía invalidar el gol del argentino, 
lo que dejó 2-1 por delante a la "Casa Blanca" en 

una confusa situación que el árbitro falló en avisar 
de manera pertinente a los presentes. 

Un golpe a las aspiraciones del equipo de Diego 
Simeone que Álvarez ni reclamó, una demostra-
ción de que sintió el golpe con ambas piernas que 
terminó por hacer ilícito su grito.

Lucas Vázquez vio su intento ir a las manos de 
Jan Oblak pero Marcos Llorente no logró nivelar 
la historia al estrellar su disparo contra el travesa-
ño, lo que le permitió a Ferland Mendy asumir la 
responsabilidad del primer matchpoint, chance 
que no desaprovechó al rematar con mucha más 
potencia que puntería y vencer con lo justo al ar-
quero del "Colchonero" para meter al "Merengue" 
en cuartos de final.

Con este sufrido triunfo desde los doce pa-
sos, Real Madrid avanza a los cuartos de final, 
donde se verá las caras con Arsenal, que viene de 
vapulear a PSV con un abultado global de 9-3 a 
su favor.

River Plate 
presentó 

su flamante  
refuerzo, el 
colombia-
no Kevin 

Castaño, por 
el que pagó la 
cifra récord de 
13,8 millones 

de dólares.

La polémica 
del partido: 

Julián Alvarez 
resbaló al 
patear su 

penal y habría 
tocado la 

pelota con los 
dos pies por lo 
que el gol fue 

anulado. 
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Un jubilado en Argentina necesita al menos $1.200.523 mensuales 
para afrontar sus gastos básicos, según datos de la Defensoría de 
la Tercera Edad. Sin embargo, la jubilación mínima en marzo fue 
de $350.000, incluyendo el bono de $70.000, lo que refleja una 
brecha significativa entre ingresos y costos de vida.

Jubilados en Argentina 

Mientras continúan los trabajos de emergencia en la 
zona y se sigue buscando a los desaparecidos, el Gobierno 
decidió enviar una ayuda económica a las personas que 
perdieron sus pertenencias luego de las inundaciones en 
Bahía Blanca.

De acuerdo con lo que precisaron fuentes al tanto de 
esta medida, el objetivo es que, de esta forma, la asistencia 
llegue directamente a los damnificados, sin intervención de 
otras administraciones.

La Oficina del Presidente confirmó que Javier Milei “ins-
truyó la creación de un fondo especial de $200.000.000.000 
para asistir a los damnificados de manera directa, propor-
cional, y sin intermediarios”.

“Este fondo de asistencia a los afectados por la catástrofe 
será administrado por la Agencia Federal de Emergencias, 
dependiente del Ministerio de Seguridad Nacional, y 
únicamente es posible gracias al equilibrio fiscal que este 
gobierno ha defendido hasta las últimas consecuencias, y 
seguirá defendiendo”, señaló.

A través de un comunicado, el organismo señaló que “el 
Poder Ejecutivo continuará presente, como desde el primer 
día, aportando todas sus herramientas y asistiendo a los 
vecinos que han sufrido pérdidas materiales y humanas 
irrecuperables”.

“Los ministerios de Seguridad Nacional, Defensa, Capi-
tal Humano y Economía trabajarán sin descanso hasta que 
cada uno de los afectados pueda volver a su hogar”, agregó.

La iniciativa llega en medio de las tensiones entre la Casa 
Rosada y el gobernador de la provincia de Buenos Aires, 
Axel Kicillof, que viene reclamando una reunión con Milei 
para coordinar un apoyo monetario.

Fondo especial para 
asistir a damnificados

Apenas llegó, el presidente fue recibido por el 
ministro de Defensa, Luis Petri, que estaba en el 
lugar, y por el intendente local, Federico Susbie-

lles, un dirigente de Unión por la Patria a quien ya había 
visto en diciembre del 2023, en otra tragedia climática 
con muertos. De esa oportunidad, ninguno tenía buen 
recuerdo, pero los dos encontraron motivos para pasar 
la página.

Después de aterrizar, el presidente y su equipo de 
gobierno se reunió en el Centro Unico de Monitoreo con 
el intendente bahiense y su equipo y el jefe del Comando 
Conjunto de Zona de Emergencia, al mando del general 
de brigada Jorge Luis Díaz. Allí se habló sobre las tareas 
desarrolladas por el Gobierno nacional, los requerimien-

Milei mantuvo una reunión con 
el intendente de Bahía Blanca 

Alrededor de las 8:05 de 
ayer, el presidente Javier 
Milei había aterrizado en 

Bahía Blanca, era muy 
pocos los que sabían del 

viaje del presidente a la zona 
del desastre. Llegó junto a 
la secretaria General de la 

Presidencia, Karina Milei, el 
jefe de Gabinete, Guillermo 

Francos, y la ministra 
de Seguridad, Patricia 

Bullrich, para monitorear la 
asistencia a las víctimas. 

tos y el despliegue y coordi-
nación con los dispositivos 
bonaerenses y municipales.

Después de eso hubo 
una charla a solas entre 
Susbielles y el presidente 
Milei cuyo contenido no 
trascendió, sólo las decla-
raciones públicas que hizo 
el intendente después en 
conferencia de prensa que 
había tenido una buena re-
cepción de sus pedidos. “Lo 
vi conmovido y de perfil 
bajo, sin buscar notorie-

dad”, dijo el jefe comunal y confirmó: “Me planteó que va 
a acompañar a los bahienses en la reconstrucción”.

Ese es uno de los puntos clave y de las preocupaciones 
principales que hay en el partido de Bahía Blanca, debido 
a que varias localidades terminaron con niveles de des-
trucción tremendos, que requerirán del envío de recursos 
económicos y humanos.

“Después de la reunión fuimos a hacer la recorrida 
por todos los lugares principales donde está el Gobierno 
nacional llevando soluciones. Pero sin dudas el momento 
más doloroso fue cuando visitaron el punto cero de la 
búsqueda de Delfina y Pilar, fue un momento de una 
angustia tremenda”, reconoció una de las personas que 
acompañó al presidente en la recorrida.

Milei viajó temprano a Bahía Blanca junto a una comitiva reducida.

La comisión bicameral permanente de Trámite Legislativo, en-
cargada de analizar los Decretos de Necesidad y Urgencia (DNU), 
debatirá desde las 13:30 de hoy el entendimiento del Gobierno con 
el Fondo Monetario Internacional (FMI), con un oficialismo que 
apuró la reunión para obtener un dictamen a favor que, en realidad, 
no cambiará mucho el panorama. 

La clave de esto es que la decisión del Ejecutivo no sea rechazada 
por ambos recintos, y el objetivo de la Casa Rosada es que la misma 
sea aprobada por Diputados en las próximas semanas para saldar, 
de manera definitiva, la disputa.

El convite fue convocado por el senador y presidente de la comi-
sión, el libertario Juan Carlos Pagotto (La Rioja). Ante las críticas de 
parte de la oposición hacia el Ejecutivo por no enviar el tema como 
un proyecto de ley, algunos bloques podrían objetar el encuentro ya 
que, al ser una bicameral, este año le correspondería a Diputados la 
titularidad de la misma.  Además de Pagotto, integran la comisión 
los senadores Víctor Zimmermann (UCR-Chaco), Luis Juez (Pro-

Córdoba), el ex oficialista Francisco Paoltroni (Formosa), Carlos 
Espínola (el correntino es el jefe del interbloque Provincias Unidas), 
y los kirchneristas Mariano Recalde (Capital Federal), Anabel Fer-
nández Sagasti (Mendoza) y María Teresa González (Formosa).

En tanto, por Diputados se encuentran el libertario Lisandro 
Almirón (Corrientes), el massista Ramiro Gutiérrez (Buenos Aires), 
Nicolás Massot (Encuentro Federal-Buenos Aires), Diego Santilli 
(Buenos Aires), el radical y aliado oficialista Francisco Monti (Ca-
tamarca), el ex jefe de bloque de La Libertad Avanza en la Cámara 
baja, Oscar Zago (Capital Federal); y las kirchneristas Vanesa Siley 
(Buenos Aires) y Carolina Gaillard (Entre Ríos).

La gestión libertaria ya tiene su historia con los DNU, por lo que 
la puja en ciernes no representa algo desconocido para el oficialismo. 
Para dar señales al FMI y al mercado, el Gobierno aceleró la convoca-
toria a la bicameral para obtener un despacho a favor del acuerdo y, 
con ello, llevarlo al recinto de la Cámara baja, siempre y cuando estén 
asegurados los números para su aval.

La bicameral de DNU del Congreso se reunirá hoy
La habitual movilización de los miércoles fue

cooptada por barras bravas y piqueteros de Izquierda.

Ayer se llevó a cabo la movilización que habitual-
mente realizan un grupo de jubilados alrededor del 
Congreso de la Nación, en esta ocasión fueron acom-
pañados por una veintena de barras bravas y agrupa-
ciones políticas opositoras al gobierno de Javier Milei.

El Ministerio de Seguridad de la Nación intentó 
aplicar el protocolo antipiquetes y pasadas las 16 se 
vivieron los primeros choques. El primer enfrenta-
miento entre grupos y efectivos policiales se dio sobre 
la calle Rivadavia, metros antes de la intersección con 
Entre Ríos, sobre el frente del edificio del Congreso.

La policía de la Ciudad de Buenos Aires informó 
que detuvo a 26 personas, que se suman a los 8 apresa-
dos por la Policía Federal.

En el operativo participaron las cinco fuerzas fede-
rales además de la policía porteña. Hay efectivos que 
resultaron con heridas graves en el marco de los serios 
incidentes que se produjeron en la marcha de jubila-
dos que fue cooptada por barras.

Los barrabravas que coparon la manifestación 
por los jubilados se trasladaron por la tarde a la 
Plaza de Mayo, donde continuaron con la protes-
ta frente a la Casa Rosada, la cual fue inmediata-
mente cerrada.

Decenas de efectivos de la Policía Federal, con 
camiones y patrulleros de esta misma fuerza, se 
encontraban en el lugar, tratando de controlar la 
situación con balas de goma.

Mientras tanto, los empleados de Balcarce 50 
debieron retirarse de sus puestos de trabajo por 
una salida alternativa para evitar que se generen 
más disturbios y debido a que la zona no había 
sido vallada más temprano.

Las fuerzas de seguridad informaron que va-
rias de las personas detenidas tenían en su poder 
distinto tipo de armas. En efecto, se secuestraron 
dos pistolas tumberas, un cuchillo de carnicero y 
dos cartuchos de escopeta calibre 12. 

Graves destrozos de los barras en la marcha por los jubilados

Viaje sorpresivo
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Un grave error administrativo en la morgue 
de General Rodríguez provocó que una familia 
recibiera el cuerpo equivocado de su ser querido 
y realizara un entierro sin saber que los restos 
no correspondían al fallecido. 

La confusión se descubrió días después, 
cuando la Justicia ordenó la exhumación del 
cadáver para rectificar la entrega. El hecho 
derivó en una investigación judicial que apunta 
a determinar la responsabilidad de los profesio-

Gral. Rodríguez: Le entregaron el cuerpo equivocado a una familia
nales que intervinieron en el proceso.

El caso tuvo su origen en la muerte de Ale-
jandro Javier Ceballos, quien fue atropellado 
al cruzar el Acceso Oeste, a la altura del puente 
Graham Bell. Al no llevar consigo su documen-
to de identidad, su identificación sufrió una de-
mora de casi dos semanas. Finalmente, el 14 de 
febrero, su familia fue notificada y se dispuso la 
entrega del cuerpo. Sin embargo, en la morgue 
del hospital Vicente López y Planes, los restos 

de Ceballos fueron confundidos con los de Raúl 
Ojeda, un hombre mayor fallecido el mismo día 
y que tenía un paradero de búsqueda activo. 
Como resultado, la familia Ceballos recibió el 
cuerpo equivocado y procedió a su entierro el 
20 de febrero, sin sospechar lo ocurrido.

Días después del sepelio, los allegados de 
Ceballos fueron citados por la Fiscalía Nº 9 de 
General Rodríguez. En un primer momento, 
pensaron que se trataba de novedades sobre 

la investigación del accidente, pero al llegar 
recibieron una noticia impactante: el cuerpo 
que habían enterrado no era el de su familiar. La 
Justicia ordenó la exhumación y, tras un nuevo 
reconocimiento en la morgue, se concretó la 
entrega correcta de ambos cuerpos.

“Nos avisaron que el cuerpo que nos entre-
garon no era el de mi papá”, confirmó Nahuel 
Ceballos, hijo del fallecido, en declaraciones a 
Primer Plano Online.

Se trata de Fabricio Román Stella, de 19 
años, Patricio Nicolás Moreira y Agustín 
Noguera, ambos de 20, quienes fueron 

considerados coautores de homicidio agravado 
por el concurso premeditado de tres o más per-
sonas y por alevosía.

En declaraciones a la prensa, Diego, el 
papá del damnificado sostuvo que "estaba 
perdiendo la fe en la justicia" y calificó de "des-
ahogo" el veredicto que se dictó en el Tribunal 
en lo Criminal N° 3 del Departamento Judicial 
de La Matanza.

Caso Alvaredo

Sentenciaron a prisión 
perpetua a los asesinos

La Justicia sentenció a prisión 
perpetua a los tres hombres 

que mataron a golpes y 
patadas en la cabeza a 

Lautaro Alvaredo, de 19 años, 
a la salida de un boliche en 
la localidad bonaerense de 

Laferrere.

Los jueces Eduardo Sánchez, Gerar-
do Gayol y Raúl Elhart dieron a conocer 
el fallo de manera virtual, a la vez en 
la audiencia estuvieron presentes los 
padres de Lautaro. En la acusación se 
describe que Moreira le dio una patada, 
Stella lo golpeó dos veces hasta dejarlo 
inconsciente y, ya en el suelo, el primero 
de ellos le sustrajo el celular y luego, No-

guera le dio una patada en la cabeza 
que resultó mortal y que provocó que 
Alvaredo esté con muerte cerebral 
durante casi 15 días.

La autopsia al cuerpo de la víctima 
determinó que sufrió múltiples lesio-
nes contusas en la cabeza, el rostro, 
el cuello y el torso y que su causa de 
muerte fue por un síndrome de hiper-
tensión endocraneana, el cual se pro-
duce por un traumatismo de cráneo. 

El hecho se produjo cuando Lau-
taro y sus amigos concurrieron al 
boliche Cyrux, emplazado en Pedro 
Obligado y avenida Luro, de Gregorio 
de Laferrere, y en el interior de la 
discoteca se produjo un enfrenta-
miento entre el grupo de la víctima y 
otros muchachos que continuó en la 
plaza Ejército de los Andes, ubicada 
a unos 100 metros del lugar. El joven 
de 19 años cayó al piso y sufrió varios 
golpes en la cabeza hasta quedar 
inconsciente. 

Lautaro Alvaredo tenía 19 años.

Un hombre de 45 años de nacionalidad peruana estaba 
fugitivo de la Justicia y fue detenido tras un pedido de captu-
ra internacional por homicidio.

El Ministerio de Seguridad Nacional, a través de los 
agentes de la División Investigación Federal de Fugitivos 
de la PFA, capturaron en la Ciudad Autónoma de Buenos 
Aires a un hombre sobre el que pesaba un pedido de captura 
internacional por homicidio calificado, solicitado por la 
Justicia de la República del Perú.

El crimen ocurrió cuando la víctima, que había acordado 
un encuentro sexual a cambio de una significativa suma de 
dinero, fue amordazada, atada y asesinada por asfixia me-
cánica en su propio domicilio. Este suceso llevó a la Oficina 
Central Nacional (OCN) Lima a emitir una Circular Roja en 
enero de 2024 para su captura internacional.

A partir de esta información, los agentes federales 
realizaron un minucioso trabajo de campo, logrando iden-
tificar su ubicación en el barrio de Once, donde se llevó a 
cabo su arresto.

Finalmente, el detenido quedó a disposición de la Justi-
cia Argentina y será extraditado a Perú para enfrentar los 
cargos por homicidio calificado, tal como lo solicitó la Corte 
Superior de Justicia de Lima. 

Por último, con esta detención, se reafirma el compromi-
so del Ministerio de Seguridad Nacional en la lucha contra 
el crimen organizado a nivel internacional.

Por homicidio

Detuvieron a un hombre
con pedido de captura
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Un hecho de violencia sacudió la tranquilidad de la locali-
dad de Ibarlucea, situada en las afueras de la ciudad de Rosa-
rio, cuando ayer por la mañana, Raúl, un vecino de la zona, 
sufrió un brutal asalto en su hogar.

Tres sujetos encapuchados irrumpieron en su vivienda ubi-
cada en una zona de quintas, donde lo golpearon, maniataron 
y dejaron gravemente herido y tras el ataque, los delincuentes 
revolvieron todas sus pertenencias y se llevaron dinero en efec-
tivo, entre dólares y pesos, un teléfono celular y otros objetos 
de valor.

Según informó el portal Rosario3, la víctima, quien fue 
encontrada en una escena desgarradora, estaba atada con un 
cinto, tirada en el suelo y ensangrentada.

El grito de auxilio de Raúl fue escuchado por una vecina, 
quien, alarmada por la situación, ingresó a la vivienda con la 
ayuda de una empleada doméstica que poseía las llaves y fue 
ella quien encontró al hombre en el estado en que se encontra-
ba, dándole aviso a las autoridades.

El hecho ocurrió durante la mañana, pero debido a la ur-
gencia del caso y a que una ambulancia estaba atendiendo una 
emergencia en otra localidad, la Policía intervino rápidamente 
y trasladó a Raúl al Samco local para las primeras curaciones.

A pesar de que su estado general era estable, debido a sus 
antecedentes cardíacos, los médicos decidieron derivarlo a un 
instituto privado de Rosario, ubicado en calle Oroño, donde 
permanece bajo observación.

Violento asalto a un 
vecino en Santa Fe

El detenido, identificado como Oscar Gonzalo Blanco Rojas, 
de 40 años, fue capturado por las autoridades mientras 
caminaba por las calles del barrio porteño de Flores.

Si bien el procedimiento salió a la luz en las últimas horas, 
ocurrió el 27 de febrero pasado sobre la calle San Pedrito al 200, 
en el marco de una operación realizada por la División Delitos 
contra la Integridad Sexual de la Policía de la Ciudad, según co-
municaron fuentes oficiales.

El caso se remonta a marzo de 2018, cuando la víctima, que 
actualmente tiene 30 años, denunció ante la Oficina de Violencia 

Fue condenado por abuso 
sexual y estaba prófugo

La Policía de la 
Ciudad detuvo a 
un hombre que, 
tras haber sido 

condenado a ocho 
años de prisión 

por haber violado 
a una mujer en 

2018, permanecía 
prófugo. 

Doméstica (OVD) que había 
sido abusada sexualmente por 
el ahora detenido, quien apro-
vechó su estado de indefensión 
para atacarla.

La agresión derivó en un 
embarazo y, tras un largo 
proceso judicial que concluyó 
el 12 de febrero de este año, el 
Tribunal Oral en lo Criminal y 
Correccional N° 9 lo condenó 
a ocho años de prisión por 
el delito de abuso sexual con 
acceso carnal.

Sin embargo, Blanco Rojas no fue inmediatamente detenido 
luego de la sentencia, sino que evadió a la Justicia.

En los días siguientes, los detectives de la fuerza porteña 
lograron determinar su ubicación mediante tareas de campo. 
Tras confirmar que se encontraba residiendo en un domicilio de 
Flores, la Justicia libró una orden para allanar la vivienda el 27 de 
febrero, aunque no hubo necesidad de hacerlo.

Con paciencia, las autoridades desplegaron un operativo en la 
zona que se extendió por más de siete horas hasta que, finalmen-
te, lo vieron en la vía pública y lo arrestaron.

El hombre de 40 años tras ser capturado en Flores.

El hallazgo de 5 kilos 680 gramos de la dro-
ga, que eran transportados en la bodega de un 
ómnibus, desencadenó en tareas de investiga-
ción para dar con el paradero del posible desti-
natario. Posteriormente, fueron alertados sobre 
la existencia de dos encomiendas en la empresa 
de transporte de pasajeros, que eran enviados 
bajo el mismo nombre del remitente y destina-
tario. Al abrirlas, los funcionarios encontraron 
otros 6 kilos 885 gramos.

Tucumán: Detectaron marihuana en una encomienda
En un operativo llevado a cabo en el Puesto 

de Control Trancas, los efectivos del Escuadrón 
55 registraron un ómnibus que provenía de la 
provincia de Jujuy e interdictaron una enco-
mienda al descubrir que la misma contenía un 
total de 5 kilos con 680 gramos de “cannabis 
sativa”. Ante el secuestro de la sustancia ilegal, 
el Juzgado Federal N° 1 de Tucumán dispuso 
que interviniera el personal de la Unidad de 
Investigaciones de Delitos Complejos y Proce-

dimientos Judiciales “Tucumán” para que se 
realizara las pesquisas y posteriormente una 
“entrega vigilada” para dar con el paradero del 
destinatario.

Luego, los funcionarios fueron alertados 
sobre la presencia de otras dos encomiendas 
que eran enviadas bajo el mismo nombre del 
remitente como así también el destinario. En las 
instalaciones de la empresa de transporte, los 
gendarmes procedieron a inspeccionar las cajas 

con asistencia del can de la Fuerza y mediante 
el uso del escáner portátil, que confirmaron la 
existencia de otros 6 kilos con 885 gramos de 
marihuana. Por último, los uniformados logra-
ron identificar a un hombre que se presentó a 
retirar las encomiendas, quedando detenido y a 
disposición de la Justicia.

Se incautó en este procedimiento un total de 
12 kilos con 565 gramos de la droga, por dispo-
sición del Magistrado interviniente.
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MISA

† ENRIQUE JORGE DE LA 
FUENTE
Q.E.P.D.

Falleció el 13-4-2024

Su hermano Ramón de la Fuente; su hermana política 
Ángela Marino, sobrinos, sobrinos políticos y sobrinos 
nietos recuerdan a su “Tío Kike” al cumplirse once 
meses de su partida. Hermano: Tu ausencia duele pero 
tus recuerdos nos reconfortan y nos ayudan a seguir. 
Casi un año de tu partida, rogamos a Dios que estés 
descansando en Sus Brazos, donde ya no hay dolor 
y gozando de la paz infinita. Serás eterno hermano. 
Invitamos a la celebración de la misa, para rogar por su 
eterno descanso, se realizará hoy a las 20 h en la iglesia 
Nuestra Madre de la Merced. Favor que se agradece.

FALLECIMIENTO

† DAVID MURÚA
Q.E.P.D.

Falleció el 12-3-2025

Los ex compañeros de Promoción 1996 de la 
Escuela Nº 190 “San Martín”, señorita Analía 
Ávila, José Zavala, Belén Visturino, Lic. 
David García y Dra. Inés Oviedo acompañan 
a nuestro amigo “Yoni” Murúa y demás 
familiares ante la irreparable pérdida de su 
hermano David, elevamos oraciones a Dios 
Todopoderoso para una pronta resignación, 
brille para él, la Luz que no tiene fin, que 
descanse en paz. Amén.

SEPELIO

† LAURO IGNACIO 
H E R R E R A ( q e p d ) . 
Falleció en la paz del Señor 
el 12-3-2025 a los 71 años. 
Sus hijos Carlos Herrera, 

Darío Herrera y Hernán 
Herrera; sus hermanos 
Cristian Arce y Ricardo 
Herrera; su sobrino Ignacio 
Arce y demás familiares 
comunican con profundo 
dolor su fallecimiento. Sus 

restos son velados en sala 
velatoria “A” de Recoleta 
Vértice e inhumados hoy 
a las 10 h en el cementerio 
Recoleta. 
C/D: Cerro de la Cruz – Bº 
Las Acacias. Recoleta – 

Vértice. Grupo Argentino 
de Servicios SRL. Joaquín 
V. González 355 – La Rioja. 
Salas velatorias: Pelagio 
B. Luna Nº 74. Cochería: 
Del Carmen Nº 919 - Bº 
San Martín. Cementerio 

Recoleta: Ruta nacional Nº 
38 km. 4 1/2.

FALLECIMIENTOS

† LUIS ALDO PÁEZ 
(qepd). Falleció en la paz 
del Señor el 12-3-2025 
a los 87 años. Su esposa 
Victoria Nieto, sus hijos, 
nietos, bisnietos, sobrinos 
y  d e m á s  f a m i l i a r e s 
comunican con profundo 
dolor su fallecimiento. Sus 
restos fueron velados en sala 
velatoria “C” de Recoleta 
Vértice y cremados ayer a 
las 18 h en el crematorio 
“Las Magnolias”, previo 
oficio religioso.
C/D: Calle Del Carmen 
Nº 451 – Bº San Martín. 
Recoleta – Vértice. Grupo 
Argentino de Servicios SRL. 
Joaquín V. González 355 – 
La Rioja. Salas velatorias: 
Pelagio B. Luna Nº 74. 
Cochería: Del Carmen 
Nº 919 - Bº San Martín. 
Cementerio Recoleta: Ruta 
nacional Nº 38 km. 4 1/2.

†  D AV I D  O S C A R 
MURÚA (qepd). Falleció 
en la paz del Señor el 
11-3-2025 a los 52 años. 
Sus padres Rosa y Oscar; 
su esposa Patricia; hijos 
Kevin y Melani;  sus 
hermanos Iván, Elizabeth, 
K a r i n a ,  G e r a r d o  y 
Romina; sus hermanas 
políticas Ana y Natalía; 
sus  padres  po l í t i cos 
Romina, Mario y demás 
familiares comunican 
con profundo dolor su 
fallecimiento. Sus restos 
fueron velados en sala 
velatoria “B” de Recoleta 
Vértice y trasladados para 
su posterior cremación.
C/D: Chubut 833 – Bº 
El Cardonal. Recoleta – 
Vértice. Grupo Argentino 
de Servicios SRL. Joaquín 
V. González 355 – La 
Rioja. Salas velatorias: 
Pelagio B. Luna Nº 74. 
Cochería: Del Carmen 
Nº 919 - Bº San Martín. 
Cementerio Recoleta: Ruta 
nacional Nº 38 km. 4 1/2.

En total “168 rehenes fueron liberados el martes y 178 
el miércoles”, mientras que “27 soldados tomados como 
prisioneros” murieron, al igual que un paramilitar que par-
ticipó en las operaciones de rescate, detalló este alto oficial 
bajo condición de anonimato.

“Los 33 terroristas han sido neutralizados”, declaró al 
canal de televisión en urdu Dunya TV el teniente de Rela-
ciones Públicas del Ejército pakistaní, el teniente General 
Ahmed Sharif  Chaudhry.

Un paramédico y un funcionario ferroviario explicaron 
que el conductor del tren, un oficial de policía y un soldado 
murieron durante el ataque.

Los asaltantes habían hecho saltar por los aires una sec-
ción de la vía férrea y tomaron el tren el martes por la noche 
en Baluchistán, una empobrecida provincia rica en petróleo 
y minerales en el sudoeste del país donde proliferan los ata-
ques separatistas.

El asalto fue reivindicado por el Ejército de Liberación 
de Baluchistán (BLA), principal grupo separatista de esta 
provincia que hace frontera con Afganistán e Irán.

Terminó el secuestro 
del tren en Pakistán 

Una menor de 13 años ha sido formalmente 
acusada de asesinato y de incendio provocado con 
intención de poner en peligro la vida tras el hallaz-
go del cuerpo de una mujer en una vivienda en 
Wellingborough, Northamptonshire, Inglaterra. 

El caso, que ha conmocionado a la comunidad, 
fue revelado luego de que servicios de emergencia 
respondieron a una alerta por un incendio en la 
madrugada del lunes 11 de marzo.

La policía local confirmó que el hallazgo se 
produjo alrededor de las 3 de la madrugada en 
una propiedad ubicada en Newcomen Road. 
Según The Sun, en la escena se encontró el cuerpo 
sin vida de una mujer que, aunque aún no ha sido 
identificada formalmente, las autoridades creen 
que es Marta Bednarczyk , de 43 años y madre de 
tres hijos. Las autopsias preliminares realizadas 
determinaron que la víctima falleció debido a una 
“lesión por objeto cortante”.

Arrestaron a un
menor de 13 años 

El Kremlin afirmó que estaba a la espera de detalles so-
bre una propuesta acordada esta semana por funcionarios 
ucranianos y estadounidenses, pero no dio indicios de estar 
dispuesto a detener los combates, que en los últimos tres años 
han causado decenas de miles de muertes.

El presidente de Ucrania, Volodimir Zelensky, aseguró que 
su país ha demostrado estar listo para aceptar un acuerdo y 
agregó que Estados Unidos había indicado que emitiría una 
respuesta “firme” si el presidente Vladimir Putin rechaza el 
pacto. “En este mismo momento, hay personas yendo a Rusia. 
Y, con suerte, podremos conseguir un alto el fuego por parte 
de Rusia”, declaró Trump a los periodistas durante una reu-
nión en el Despacho Oval con el primer ministro de Irlanda, 
Micheál Martin.

La Casa Blanca informó que el enviado de Trump, Steve 
Witkoff, un mediador en las guerras de Gaza y Ucrania, llega-
ría a Moscú esta semana.

Trump envió una 
delegación a Moscú 

Los médicos que lo atienden debe-
rían confirmar en un boletín que 
Francisco, de 88 años, ya no está en 

peligro en inminente de muerte debido 

El Papa Francisco cumple 
hoy 12 años de papado

a la neumonía en los dos pulmones y el 
agravamiento de la bronquitis crónica que 
padece hace años.

Los médicos disolvieron el lunes el pro-
nóstico reservado y dijeron que necesita 
aún un “tratamiento en ambiente hospita-
lario” pero no fijaron la fecha del alta.

Una fuente dijo que el mejoramiento 
del Papa le permite conversar más con los 
interlocutores. Para los médicos, el cuadro 
de su estado “sigue siendo complejo”.

El doctor Carmelo D’Azero, especialista 
en enfermedades infecciosas y en enferme-
dades geriátricas, dijo a la agencia AP que 
el Papa “registra un progreso lento y gra-
dual y aún no se ha recuperado por com-
pleto” y agregó que es necesario considerar 

cuánto oxígeno suplementario necesitará 
para respirar.

D’Azero señaló que la llegada de la 
primavera a Roma “debería ayudar”. La 
bronquitis de Francisco “por lo general se 
agrava en los meses de invierno”.

“Estamos por entrar en las estaciones 
cálidas, lo que es seguramente bueno para 
quienes sufren de enfermedades respira-
torias. Creo que el Papa volverá a trabajar, 
pero con una menor carga de trabajo y 
con una terapia de oxígeno monitoreada 
constantemente”.

Francisco, que padece una enfermedad 
pulmonar crónica, utiliza oxígeno suple-
mentario durante el día y una máscara de 
ventilación mecánica por la noche.

El Papa, cumplirá hoy doce 
años como pontífice tras 

ser elegido por el Cónclave 
de cardenales el 13 de 

marzo de 2013, pasó una 
noche tranquila y registró 

una ligera mejoría”, 
informaron ayer fuentes 

vaticanas.

El grupo terrorista palestino Hamas aplaudió ayer la decisión de los rebeldes 
yemeníes hutíes de reanudar los ataques contra objetivos israelíes en aguas del mar 
Rojo y el Arábigo y afirmó que se trata de una muestra de su “compromiso” con la 
causa palestina contra Israel. “Se trata de un compromiso genuino en apoyo al pueblo 
palestino y su forma de resistencia, así como una presión añadida para acabar con el 
asedio a Gaza”, indicó el grupo armado palestino en un comunicado, recogido por el 
diario Filanstin, afín a Hamas Asimismo, instó a la comunidad internacional a poner 
en marcha medidas que sirvan para poner a la “ocupación sionista” y sus seguidores 
contra las cuerdas hasta que “la agresión llegue a su fin y la ayuda humanitaria llegue al 
pueblo asediado” de la Franja de Gaza.

Las palabras de Hamas llegan poco después de que el portavoz militar de los hutíes, 
Yahya Sari, haya confirmado que se ha vuelto a implementar la “prohibición al paso de 
todos los barcos israelíes” en las áreas citadas anteriormente, incluido el golfo de Adén 
y el estrecho de Bab el Mandeb.

En este sentido, aclaró que “cualquier barco israelí que intente violar esta prohibi-
ción será objetivo en la zona de operaciones declarada”, un extremo que “continuará 
hasta que” el Gobierno de Israel permita la entrada de “suministros de alimentos y 
medicinas” al enclave palestino.

Terroristas palestinos de Hamas 
aplaudieron los ataques a Israel



www.elindependiente.com.arLa Rioja, jueves 13 de MaRzo 2025 • EL INDEPENDIENTE •  22

Se presentaron en forma oficial los Corsos Riojanos

Momento en  que se hace la presentación de los corsos riojanos que se desarrollarán el próximo sábado.

Ayer en el Salón Blanco de la 
Casa de Gobierno, se realizó 
la presentación oficial de los 

Corsos Riojanos 2025, que se 
celebrarán el próximo sábado 

15 de marzo a partir de las 
21, en el Parque Lineal. 

Al hacer uso de la palabra, el Secretario de 
Turismo, José Rosa, expresó su satisfac-
ción por la realización de los corsos, subra-

yando que se trata de un evento que trasciende el 
mero espectáculo y agregó “independientemente 
del show que vamos a disfrutar, hay un trasfondo 
social muy importante de contención en cada 
uno de los barrios, y es lo que intentamos poner 
en valor, es nuestra responsabilidad visibilizarlo. 
Estos corsos son una forma de poner en valor la 
cultura y la historia de nuestra provincia”.

“La verdad estoy muy feliz, de volver a presen-
tar estos corsos, donde hemos tenido muy bue-
nas ediciones. Hay un equipo de gestión que está 
trabajando y estarán acompañando casi todas las 
áreas de gobierno, el ministerio de Seguridad, la 
Policía, el Comité Operativo de Emergencia, y el 
Municipio de Capital”

“Estamos felices de poder hacer esta presen-
tación, ojalá que nos puedan acompañar y esta 
es la manera de poder hacer un reconocimiento 
para esa gran labor de estos compañeros que son 
grandes referentes culturales, sociales y de esta 

actividad tan importante”. 
A su turno, la secretaria Territorial para la In-

clusión Social, Romina Guzmán, informó que se 
espera la participación de más de 17 comparsas, 
incluyendo algunas del interior de la provincia, 
como Villa Unión. “Invitamos a todas las familias 
a que nos acompañen en este evento, que será un 
espacio de encuentro y celebración para todos los 
riojanos”, afirmó.

Guzmán, señaló que también estará acompa-
ñando el área de Economía Popular con la venta 
de artículos regionales a fin de juntar distintas 
actividades en el marco de los corsos provinciales. 
“Este evento no es una competencia, sino una ce-

lebración donde todos los participantes recibirán 
menciones para que se sientan parte de esta gran 
fiesta”, aseguró.

La secretaria de Comunicación y Planifica-
ción Pública, Luz Santángelo Carrizo, destacó 
los avances logrados en la organización de este 
evento, resaltando que muchos de los jóvenes que 
comenzaron en las comparsas de muy chiquitos 
han evolucionado y ahora se hacen cargo de las 
mismas. 

La secretaria también mencionó la importan-
cia de la producción audiovisual que se sumará 
durante los corsos, la cual servirá para promo-
cionar a las comparsas tanto en La Rioja como en 

otras provincias.  Por su parte, el presidente de la 
Asociación de Comparsas, e integrante de “Los 
Elegantes del Cuatro”, Ramiro Nieto, destacó el 
trabajo colaborativo que realizan las comparsas. 
“Es un trabajo muy lindo. 

Todas las entidades de comparsas que existen 
en esta Capital, hacen un trabajo social, un traba-
jo cultural, una cultura emergente, una cultura 
alternativa que hoy por hoy se está visibilizando, 
en toda la provincia”.

“En Capital hemos llegado a tener casi 28 com-
parsas y queremos volver a ese número convo-
cando a través de esta asociación, a las comparsas 
a que se sumen y que podamos trabajar juntos” 
sostuvo y agregó que “el evento promete ser una 
experiencia inolvidable para todas las familias de 
La Rioja. El Parque Lineal ha quedado hermoso 
con la nueva iluminación”.

Cada comparsa tiene su propio método de 
trabajo, pero la mayoría comienza a prepararse 
en octubre, dedicándose a la confección de ves-
tuarios y ensayos de batucadas. “Empezamos 
muy temprano para asegurarnos de que todo 
esté listo. Para febrero y marzo, ya tenemos toda 
la vestimenta y los instrumentos en condiciones 
para ofrecer un gran espectáculo”, explicó.

Por último, Elizabeth Casimiro, pasista y re-
presentante de otra de las comparsas animadoras 
de estos Corsos 2025 invitó a toda la familia a 
asistir y disfrutar de un espectáculo sano, donde 
no se promueve el consumo de alcohol, solo las 
ganas de divertirse con un gran espectáculo de 
ritmo y color.


